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O gestor municipal reforçou que 
mais de 200 escolas, administradas 
pela Secretaria Municipal de Educação 
(Semed), estão em reforma ou em 
processo final de obra.

Dia a Dia 10

David Almeida destaca 
educação como prioridade
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Lula visitará Manaus em setembro, 
confirma o deputado Sinésio Campos 
O pré-candidato à 
presidência estará em 
Manaus dia 2 de se-
tembro

O presidente do Partido 
dos Trabalhadores do 
Amazonas (PT-AM), de-
putado estadual Sinésio 

Campos, afirmou, nesta quarta-
-feira (10), que o ex-presidente 
Luiz Inácio Lula da Silva estará 
em Manaus dia 2 de setembro 
para reforçar o compromisso com 
a manutenção da Zona Franca de  
Manaus (ZFM).

De acordo com Sinésio, a con-
firmação veio após uma conversa 
do parlamentar com a presidente 
nacional do PT, a deputada fede-
ral Gleisi Hoffman. 

“Gleisi me assegurou que no dia 
2 de setembro, uma sexta-feira, 
Lula estará aqui. Diferente de 
outros, ele não fará motocia-
ta, mas uma caminhada junto  
à população”.

“Ele não pensa somente em 
grandes colégios eleitorais como 
Sul e Sudeste, mas também está 
pensando no povo do Amazonas, A confirmação veio após uma conversa do parlamentar com Gleisi Hoffman

pois deixou claro que a manuten-
ção da ZFM é intocável. No orga-
nismo vivo a Zona Franca é um 
coração que pulsa, gerando em-
prego e renda, sendo uma mola da 
economia para o nosso Estado”, 
completou Sinésio Campos.

Segundo Sinésio, Lula também 
dará enfoque aos projetos que 
desenvolveu na região como, por 
exemplo, a construção de conjun-
tos habitacionais, a construção da 
ponte sobre o rio Negro, a Arena 
da Amazônia, as escolas técnicas, 
o incentivo e melhoria da univer-
sidade, bem como o programa Luz 
Para Todos. 

Última visita 
O ex-presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva (PT) realizou uma parada 
técnica em Manaus em março 
deste ano. No próprio local de 
aterrissagem (aeroporto Eduar-
do Gomes), o candidato à presi-
dência se encontrou com aliados 
políticos para discutir as eleições 
deste ano. 

Durante a reunião, pautas como 
a defesa da Zona Franca de Ma-
naus, fortalecimento de candi-
daturas que apoiem o governo 
Lula e questões amazônicas fo-
ram debatidas. 
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“Não prejudica”
Em entrevista a um órgão de 

imprensa, na terça-feira (09), o 
presidente Jair Bolsonaro (PL) vol-
tou a dizer que os decretos de re-
dução do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI) não atingem 
a Zona Franca de Manaus. 

Sem detalhar seu posiciona-
mento, o presidente culpou seus 
adversários políticos pela reação 
aos seus decretos no Estado.

Na contramão do chefe do Pa-
lácio do Planalto, entidades como 
o Cieam e a Fieam veem os decre-
tos como verdadeiros pesadelos 
à ZFM.

Comemoração 
Os deputados Belarmino Lins 

(PP) e Serafim Corrêa (PSB) come-
moraram nas redes sociais a apro-
vação, na Assembleia Legislativa, 
do projeto de lei governamental 
que regulamenta o pagamento de 
precatórios do antigo Fundef aos 
professores da rede estadual de 
ensino.

O pagamento, aprovado por una-
nimidade, ontem, compreendendo 
o período 1998 a 2007, será feito 
em uma única parcela conforme 
o chefe da Casa Civil do Governo 
Estadual, Flávio Antony. 

  
O bolo do Fundef a ser dividido 

entre os professores será da or-
dem de R$ 59 milhões, ou seja, 60% 
do total de R$ 97,6 milhões, como 
determinou o Supremo Tribunal 
Federal em março deste ano.

Bolsonaro pobre 
A declaração de bens do presi-

dente Bolsonaro ao TSE mostra 
uma distância de alguns milhões 
em relação ao concorrente Lula. 
Bolsonaro é mais pobre, tendo de-
clarado R$ 2,317 milhões enquanto 
Lula informou um patrimônio da 
ordem R$ 7,9 milhões.

O candidato do PDT, Ciro Gomes, 
declarou R$ 3,04 milhões; Simone 
Tebet (MDB), R$ 2,3 milhões.

O candidato mais rico na dispu-
ta presidencial chama-se  Felipe 
D’ávila, do Novo, que declarou pa-
trimônio de R$ 24,6 milhões. 

Wilson declara
Candidato à reeleição, o gover-

nador Wilson Lima (UB) declarou 
à Justiça Eleitoral que possui R$ 1 
milhão em bens, acrescentando R$ 
70,8 mil a mais em relação à sua 
declaração em 2018. 

Tempo quente
A redução do ICMS de com-

bustíveis para as empresas 
de aviação elevou a tempe-
ratura da sessão de ontem da 

Assembleia Legislativa.

Presidente da Comissão de Minas, 
Gás e Energia da Casa, Sinésio cha-
mou de “gracinha” a votação e exigiu 
a retirada de pauta da matéria que, 
no seu entender, exigia um debate 
mais amplo nas comissões técnicas.

Indignado, o deputado Adjuto Afon-
so (UB) puxou o cordão de apoio ao 
projeto de lei governamental, ale-
gando a importância da redução dos 
combustíveis para melhorar a quali-
dade da prestação dos serviços das 
companhias aéreas no Estado.

Petista em fúria
“É uma farra que estão fazendo, é 

uma falta de respeito dar mais incen-
tivos para a aviação. Todos sabem que 
aqui nós temos primeiro que fazer um 
debate. Se tem um transporte que é 
um caos é o transporte aéreo regio-
nal”, esbravejou Sinésio, provocando 
a reação de Adjuto.

“Ele para pouco aqui na Assem-
bleia e nós não podemos deixar 
que uma matéria dessa fique sem 
votação de imediato. Não é regime 
de urgência, mas nós precisamos 
aprovar”, respondeu o parlamentar 

do UB, colocando nitroglicerina na 
troca de farpas.

Furioso, Sinésio atropelou o Regi-
mento Interno da Aleam e interrom-
peu a fala de Adjuto para disparar mais 
ataques contra o adversário. No final 
da escaramuça, o projeto do Governo 
do Estado acabou aprovado pela am-
pla maioria dos parlamentares. 

Alerta geral
Concurseiros repercutem nas redes 

sociais a recente decisão do juiz Saulo 
Góes, titular da 1.ª Vara da Comarca 
de Itacoatiara, que condenou duas 
instituições particulares de ensino a 
ressarcir e a indenizar uma cliente 
que, após concluir curso de mestrado, 
descobriu que o mesmo era ilegal.

O juiz classificou como “grave viola-
ção ao princípio da boa-fé” a entrega 
do diploma sem o reconhecimento 
do Ministério da Educação (MEC) e 
da Coordenação de Aperfeiçoamento 
de Pessoal de Nível Superior (Capes). 

Condenados 
Na sentença proferida, Saulo Góes 

condenou as instituições “Facnorte” 
(Faculdade do Norte do Paraná / 
Mantenedora Educacional Acadêmi-

co Ltda ME) e “Sopec” (Sociedade de 
Ensino Profissionalizante Educacio-
nal e Cultural Ltda. ME/ IQC – Ins-
tituto Qualifique e Consultoria) ao 
pagamento  de R$ 51,1 mil à cliente 
ludibriada, sendo R$ 26,1 mil a título 
de ressarcimento e R$ 25 mil como 
indenização por danos morais.

Consta no processo que após a 
resignação da cliente, representantes 
da Facnorte disseram a ela que era 
necessário a aquisição de um diploma 
americano para depois se registrar em 
uma universidade brasileira.

A cliente teve que passar por novo 
processo de levantamento de do-
cumentação para expedir o Diploma 
Americano, em vão, diz o magistrado.

Carta pela democracia
Nesta quinta-feira acontecerá, na 

Faculdade de Direito da USP, no cen-
tro de São Paulo, a leitura da carta 
pró-democracia, carta às brasileiras e 
aos brasileiros em defesa do Estado 
democrático de Direito, um manifesto 
que soma mais de 820 assinaturas 
nas redes sociais.

O presidente Jair Bolsonaro de-
verá participar, por videoconfe-

rência, de um evento em São 
Paulo nesta quinta, coincidindo 
com o lançamento da carta em 
defesa da democracia.

Desafios da PF
Reportagem do jornal O Globo 

mostra como a Polícia Fede-
ral se organiza para enfrentar 
os desafios das eleições deste 
ano.

No campo das movimen-
tações financeiras, a Polícia 
Federal analisa os chamados 
RIFs (Relatórios de Inteligência 
Financeira), que trazem indí-
cios de lavagem de dinheiro, 
ocultação de bens e caixa dois 
praticados por candidatos.

“Pente fino”
Um “pente fino” também está 

sendo feito pela PF nas decla-
rações entregues ao Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE).

O deputado Josimar Mara-
nhãozinho (PL-MA), por exem-
plo, flagrado em uma ação da PF 
manuseando caixas de dinhei-
ro, teve um aumento patrimo-
nial da ordem de R$ 10 milhões 
nos últimos quatro anos. 

Milícias e facções 
A PF também está atenta para 

as ações de milícias e facções 
criminosas no atual processo 
eleitoral em todo o país.

Conforme O Globo, a PF está 
mais do que preocupada com a 
investigação de homicídios mo-
tivados por disputas territoriais e 
ocorrências de currais eleitorais.

Também tiram o sono dos 
agentes federais as fakes news 
que circulam na internet e que 
devem se intensificar com o 
início da campanha eleitoral 
propriamente dita.

Mesa-Redonda 
O Conselho Regional de Eco-

nomia do Amazonas (Corecon-
-AM) realiza nesta quinta-fei-
ra (11) a Mesa-Redonda Zona 
Franca de Manaus - Tendências 
e Expectativas, que faz parte 
da programação da Semana do 
Economista 2022.

O evento terá a participa-
ção dos economistas Nelson 
Azevedo (FIEAM) e Osiris Silva, 
além de Lamisse Said da Silva 
Cavalcanti (Sebrae); Algacir An-
tônio Polsin Suframa; Alex Del 
Giglio (Sefaz) e Angelus Figueira 
(Seedcti).

Após o debate, será elaborada 
uma Carta Compromisso que 
será entregue aos candidatos 
ao governo do Amazonas.

Para empresários, ato de Alexandre de
Moraes dá segurança jurídica à ZFM
Líderes empresariais, como o ex-superintendente da Suframa, Thomaz Nogueira, e Antônio Silva, presidente da 

FIEAM, destacaram o ato do ministro do Supremo Tribunal Federal (STF) Alexandre de Moraes, que suspendeu os 
efeitos de parte do decreto federal que reduzia o IPI e afetava o modelo Zona Franca de Manaus.

Para Nogueira, o novo ato de Moraes dará mais segurança jurídica à ZFM e não permitirá que o Governo Federal 
edite outro decreto semelhante ao que atingiu o modelo e obrigou o partido Solidariedade e a bancada federal a 
reagirem no STF, arguindo a incoerência do decreto presidencial.

Em entrevista a um canal de televisão, Antônio Silva também  destacou o ato de Moraes, que defendeu os incentivos 
fiscais da ZFM e isentou  dos efeitos do decreto os produtos fabricados no PIM com o Processo Produtivo Básico.

À Operação de trânsito da Prefeitura de Manaus realizada ontem 
para coibir irregularidades no Centro. Com o saldo de três veícu-
los removidos e dezenas de pontos fiscalizados, o IMMU realizou 
a ação para ordenar o trânsito e o estacionamento no Centro, 
principalmente na parte comercial e de maior fluxo de veículos e 
pedestres. Houve flagrante de carros estacionados em desacordo 
com a legislação. O IMMU informa que qualquer irregularidade no 
trânsito, além de dúvidas ou sugestões, pode ser encaminhada ao 
órgão por meio do telefone 0800 092 1188.
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À  Prefeitura de São Gabriel da Cachoeira que teve suspensos, por ação 
Civil Pública, shows contratados para 24º Festival Cultural das Tribos 
Indígenas do Alto Rio Negro, com artistas como “ Barões da Pisadinha, 
Zé Vaqueiro, Naiara Azevedo, Amado Batista e Anderson Freire”. Soma-
dos, o custo do evento poderia chegar a R$ 1 milhão. “O custo disso é 
estratosférico para um município em que mais da metade da população 
tem renda mensal de meio salário mínimo, observou o Promotor de 
Justiça”, Paulo Beriba. Nunca é demais salientar que a administração 
pública exige  bom senso e responsabilidade.
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O álcool é uma droga!
A bebida alcoólica, ape-

sar das significativas contri-
buições de impostos, causa 
grandes estragos sociais e 
econômicos, cujos custos 
vão muito além do valor 
arrecadado. Para se ter 
uma ideia, quanto custam 
os efeitos devastadores de 
uma desestruturação fami-
liar? Quantas outras conse-
quências são provocadas a 
partir de uma dependência 
química, ou de um desliza, 
de uns goles a mais?

A verdade é que o álco-
ol destrói famílias inteiras, 
basta ver as páginas dos 
jornais ou assistir os no-
ticiários na televisão. Do 
seio familiar, onde pais e 
filhos, movidos pela fúria 
etílica, se digladiam sempre 
com trágicos resultados. No 
trânsito não é diferente. O 
arrojo empregado ao diri-
gir, somado a irresponsa-
bilidade e a falta de lucidez 
facilmente provoca danos 
irreparáveis, não só para 
quem usa o veículo como 
uma arma, mas muitas das 
vezes acaba envolvendo um 
simples pedestre.

As estatísticas estão re-
pletas de casos banais que 
envolvem acidentes provo-
cados por motoristas em-
briagados, que se valem 
da amizade, com persona-
lidades nutridas de algum 
poder. Na grande maioria 
das vezes, se as vítimas não 
chegam a óbito, as sequelas 
certamente são irrepará-
veis, aumentando o núme-
ro de incapacitados para o 
trabalho e, principalmen-
te, para desfrutar de uma  
vida normal.

Além disso, cabe ao Es-
tado, na grande maioria 
das vezes, o ônus finan-
ceiro dessa descabida in-
consequência. Manter esse 
enorme gasto através de 
cirurgias, internações, re-
moções, emergências que 
resultam em ocupações 
prolongadas de leitos em 

hospitais mantidos com 
dinheiro público é injusto 
considerando os cidadãos 
que observam as leis, pagam 
seus impostos e convivem 
harmoniosamente sem se 
deixar levar pelo efêmero 
estado etílico.

A mídia, nas suas mais 
variadas formas e cores, 
utilizando mulheres bo-
nitas, gente famosa e até 
associando práticas espor-
tivas às marcas de bebi-
das, acabam contribuindo 
para aumentar as nefastas 
ocorrências. Não é difícil, 
ver em Manaus, inclusive 
em festas promovidas em 
espaços públicos, menores 
de idade com acesso livre 
à compra de bebida alco-
ólica e até transitam em 
via pública com coquetéis 
preparados em casa, muitas 
vezes com a anuência dos 
próprios pais. Do álcool para 
as drogas ou para outros 
atos ilícitos há apenas uma 
tênue distância.

Vários projetos que visam 
combater a venda desen-
freada de bebidas alcoóli-
cas tramitam no Congresso 
Nacional. Pesquisas feitas 
pelo Ministério da Saúde 
indicam que os brasileiros 
estão exagerando cada vez 
mais no consumo de be-
bidas alcoólicas e revelam 
que as mulheres passaram a 
ingerir esses produtos com 
maior frequência. Por esse 
motivo, o Ministério defen-
de a adoção de políticas 
públicas para reduzir este 
consumo abusivo.

Concluindo, o álcool ainda 
é a droga que causa maior 
prejuízo à sociedade bra-
sileira. Mais investimentos 
na rede pública de saúde - 
principalmente em pronto-
-socorro e emergência - e 
a capacitação de maior nú-
mero de profissionais nessa 
área, já que são as unidades 
mais procuradas pelos de-
pendentes, é algo que me-
rece muita atenção. 

“Bastou os direitistas subirem [ao poder]”

Bolsonaro já é pressionado a vetar aumento do STF

E agora?
Quando Temer teve a chance 

de vetar o aumento proposto 
em 2018, o então candidato a 
presidente Bolsonaro disse que, 
se fosse ele, vetaria.

Juízo, senhores
O aumento preocupou no Mi-

nistério da Economia: Paulo Gue-
des foi ao STF tentar demover 
os ministros da ideia, mas não 
obteve êxito.

Como uma casta
Para o governo, o STF não se 

importa com os impactos nas 
contas públicas, reafirmando-se 
como uma casta alheia às dificul-
dades do País.

Vai demorar
Ainda há um longo caminho 

até que a mensagem do STF 
venha a ser votada no Congresso. 
Se aprovada, seguirá à sanção 
presidencial.

Plano de Bolsonaro se concen-
tra nas liberdades

O novo plano de governo de 
Jair Bolsonaro destaca as liber-
dades como os valores centrais 
do segundo mandato, caso seja 
eleito. A liberdade econômica é 
a primeira da lista, seguida pelas 
liberdades religiosa; de expres-
são; para a defesa de direitos; 
e para o uso responsável dos 
recursos naturais. Além disso, o 
plano destrincha ideias da admi-
nistração para a Economia, Tec-
nologia, Saúde, Educação, Social, 
Segurança, Defesa, Infraestrutu-
ra, Sustentabilidade, Governança 
e Geopolítica.

É do Brasil
O plano de Bolsonaro dedica um 

capítulo inteiro à Sustentabilida-
de Ambiental, que inclui a fisca-
lização e proteção da Amazônia.

Um socialista
Um dos itens de destaque do 

plano de governo Bolsonaro é a 
“promoção dos Direitos Huma-
nos para todos”, assim como o 
“bem-estar”.

Inegociável
O plano classifica de “conceitos 

inegociáveis” pontos como a liber-
dade, a democracia, vida, família 
e segurança, nos mais variados 
aspectos”.

Lorotas sobre ICMS
Há secretários da Fazenda 

mentindo ao ministro Gilmar 
Mendes sobre ICMS. Sonhavam 
repetir em 2022 a receita es-
petacular de 2021, quando os 
combustíveis foram às alturas, 
a Pebrobras lucrou como nunca 
(R$106,4 bilhões) e os Estados 
se empanturraram de dinheiro.

Mudança radical
A atriz Maria Paula, ex-Casseta & 

Planeta, desistiu de sua candida-
tura a deputada em Brasília e se 
desfiliou do União Brasil. Ontem já 
papeava em um restaurante com 
o lulista Leandro Grass, candidato 
a governador. 

Aviso de obstrução
Candidata ao Senado em São 

Paulo, a deputada estadual Ja-
naína Paschoal avisou, nas re-
des sociais, que se for eleita vai 
obstruir os projetos que “visam 
criminalizar as assim chamadas 
‘fake news’”.

Tucano ingrato
O ex-deputado Cezar Schirmer 

divulgou nota indignada com as 
críticas de Eduardo Leite no de-
bate da Band ao ex-governador 
José Ivo Sartori, do MDB, que abriu 
mão da candidatura própria para 
apoiar o tucano. No MDB há 50 
anos, Schirmer sempre achou um 
erro a desistência do MDB.

Vai que é tua
Após desistir da candidatura ao 

governo do DF, o senador Antonio 
Reguffe (UB) declarou apoio ao 
senador tucano Izalci Lucas, que 
“tem muito conteúdo” e “preparo” 
para enfrentar a eleição.

Devagar quase parando
O pessoal do TSE perdeu tanto 

tempo fazendo discursos políticos 
que esqueceu de julgar as contas 

Deputada Janaína Paschoal sobre a invenção do termo ‘fake news’

Assessores do Palácio do Planalto já se empenham em convencer o presidente Jair Bolsonaro 
a vetar o aumento-jumbo de 18% nos salários dos ministros do Supremo Tribunal Federal (STF). 
Além de se queixarem de “hostilidades” do STF, esses assessores argumentam que o veto receberia 
amplo apoio da opinião pública, até em razão do efeito cascata bilionário nas contas públicas. O 
pretendido aumento vem sendo considerado no governo “um tapa na cara” do pagador de impostos.

de campanhas de 2018. Quatro 
anos depois, só agora mandou 
o PDT de Ciro Gomes de 2018 
“devolver” R$395 mil. Que serão 
sacados, claro, do indecoroso fun-
dão eleitoral.

Mais iguais que outros
Enquanto a população dos EUA 

sofre com a recessão do PIB e 
inflação recorde e inédita, a grife 
de ternos de luxo italiana Brioni 
inaugurou uma nova loja física na 
capital Washington, aberta sete 
dias por semana.

Dia 11
Além do Dia do Advogado, 11 de 

agosto também foi a data quando 
se iniciaram em 1965 os motins 
raciais no bairro de Watts, em 
Los Angeles (EUA), que acabaram 
com 34 mortes, mil feridos e 3,5 
mil presos.

Pensando bem...
...o moralismo mudou de lado: 

bem antes do Sete de Setembro, 
tentava-se criminalizar o Carnaval.

PODER SEM PUDOR
Lição de autoridade
Depois de demitir o general 

linha-dura Sílvio Frota do Minis-
tério do Exército, em 1977, Ernesto 
Geisel o substituiu pelo gene-
ral Belfort Bethlem. Na posse, 
fizeram fila para cumprimentar 
o novo ministro. Obsequiosos, os 
presidentes da Câmara e do Se-
nado, Marco Maciel e Petrônio 
Portella, já se preparavam para 
engrossar o cordão. “Fiquem onde 
estão!”, ordenou o general Geisel. 
Em seguida, chamou o novo minis-
tro: “Agora cumprimente os pre-
sidentes do Poder Legislativo!” O 
general Bethlem obedeceu, tinha 
juízo. Maciel e Portella também.

EVARISTO SA / AFP

Augusto Bernardo Cecílio
Auditor fiscal e professor

Brasil em 11 de agosto

Editorial

Nesta quinta-feira, 11 de agosto, o Brasil viverá mais um grande 
momento histórico de sua vida com a leitura, na Faculdade de 
Direito da USP, em São Paulo, de um importante documento em 
defesa do Estado de Direito e da democracia no país.

Ontem, a “Carta às Brasileiras e aos Brasileiros”, que já reúne 
quase 1 milhão de  assinaturas, foi lida por 42 artistas por meio 
de um vídeo que viraliza na internet, pontificando famosos como 
a atriz Fernanda Montenegro, os cantores Anitta, Caetano Veloso, 
Maria Bethânia, Gal Costa, Chico Buarque e outros.

O documento prega o respeito ao resultado das urnas das 
eleições deste ano e a preservação da democracia conforme 
preceitua a Constituição brasileira. Em brilhante artigo, o con-
ceituado advogado Miguel Reale Júnior, ex-ministro da Justiça, 
professor titular sênior da Faculdade de Direito da USP e membro 
da Academia Paulista de Letras, elogia a Carta que, conforme ele, 
representa a reação da sociedade pelos valores democráticos.

“Surge reação imensa da Nação, com centenas de milhares 
assinando nova Carta aos Brasileiros: ex-alunos da São Francisco 
e muito, muito mais. Similar manifesto é subscrito por entidades 
de diversas tendências: o mundo empresarial, junto com o setor 
financeiro e ao lado das centrais sindicais, além de instituições 
profissionais e inúmeras organizações do terceiro setor, como 
os movimentos negro, feminista e estudantil”, destaca Reale, 
exaltando o Brasil da diversidade democrática que diz não aos 
ataques às instituições e que afiança não admitir retrocessos.

Opinião4

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos



“Como protetora de animais e au-
toridade neste Estado, tenho fisca-
lizado essas ações inéditas de bem-
-estar animal e também de saúde 
pública para a nossa população a 
todos os municípios do Amazonas. 

Para este trabalho em Rio Preto da 
Eva, foi fundamental o apoio do pre-
feito, dos secretários, dos vereadores 
e de vários servidores, nos mostrando 
que a união faz a força, pois ninguém 
faz nada sozinho”, disse Joana Darc.
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A Lei ainda deve seguir 
para sanção do governa-
dor Wilson Lima (UB)

DivulgAção

Lucas Henriquepolitica@emtempo.com.br |

        gabriela Brasil

os atendimentos do Castramó-
vel avançam no Amazonas. Ao todo, 
cerca de nove municípios do estado 
e a capital receberam os serviços, 
os quais têm ajudado gatos e ca-
chorros domésticos abandonados, 
principalmente os mais vulnerá-
veis localizados no interior.

Desde sua criação, em outubro 
do ano passado, as unidades do 
Castramóvel realizaram mais de 
5.298 esterilizações, de forma 
gratuita para os tutores, nos mu-
nicípios de Autazes, Presidente 
Figueiredo, itacoatiara, Careiro da 
várzea, Novo Airão, Manacapuru, 
Barcelos, Santa isabel, São ga-
briel da cachoeira e em Manaus.

Em 2021, o Amazonas recebeu 
2.129 procedimentos de castra-
ção em animais e, neste ano, 
aproximadamente 3.169 atendi-
mentos gratuitos foram realiza-
dos pelo Castramóvel. Apenas em 
Manaus, a unidade de castração 
atendeu 1.774 cães a gatos.

De forma itinerante, o Castramó-
vel atuou em diversos bairros de 
Manaus, sendo eles: Monte das oli-

DivulgAção

Castramóvel avança no Amazonas e possibilita o controle de animais

       gabriela Brasil

A Assembleia legislativa do 
Amazonas (Aleam) aprovou, 
nesta quarta-feira (10), o Pro-
jeto de lei que permite o pa-

gamento do Fundo de Manutenção e 
Desenvolvimento do Ensino Funda-
mental e de valorização do Magisté-
rio (Fundef) aos professores da rede 
estadual de ensino. A lei deve seguir 
para sanção do governador Wilson 
lima (uB).

Conforme o deputado estadual Se-
rafim Corrêa (PSB), relator da matéria 
na Comissão de Constituição, Justiça e 
Redação (CCJR) da Aleam, a aprovação 
do pagamento do Fundef é uma grande 
vitória para a classe dos professores, 
a qual esperou por mais de 20 anos o 
pagamento dos precatórios do Fundef. 

“É muito importante que isso tenha 
sido aprovado, porque agora dá sequ-
ência. os professores estão esperando 
esse pagamento há 26 anos. A maio-
ria deles já está inclusive aposentada. 
obviamente, esperar 26 anos para 
receber uma conta é algo muito ruim. 
Foi uma vitória para os professores 
exatamente por isso, porque depois 
de uma longa espera finalmente eles 
vão receber”, declarou.

Com o Projeto de lei regulamentado, 
serão contemplados, pelo pagamento 
dos precatórios do Fundef, os profes-
sores que trabalharam no período de 
1998 a 2007 na Secretária de Estado 
de Educação do Amazonas (Seduc).

Já para o deputado Dermilson Cha-
gas, o pagamento do Fundef é um 
direito dos professores, e espera que 
seja recebido pelos trabalhadores 
da educação em um período curto  
de tempo.

“É um direito dos professores con-
quistado com uma decisão do STF, que 

depois da lei aprovada, o governador 
deve agilizar o pagamento de uma 
única parcela com levantamento fei-
to pela SEDuC, respeitando a carga 
horária dos professores e professoras 
da época. Nós estamos torce para 
que esse dinheiro faça o bem dessas 
pessoas que há muitos anos esperam 
esse recurso, que aja agora agilidade 
por parte do governo para que esse 
pagamento se concretize o mais rápido 
possível”, afirmou.

Com participação ativa na aprovação 
do Pl, o Sindicato dos Trabalhadores 

em Educação do Amazona (Sinteam) 
acompanhou aprovação do Fudenf 
nesta quarta-feira (10). Segundo a 
diretora do Sinteam, Beatriz Calhei-
ros, o sindicato espera a aprovação  
do governo.  

“Somente após pressão da Frente 
Norte Nordeste pela Educação, da qual 
o Sinteam faz parte, é que foi aprovada 
a subvinculação de 60% para o paga-
mento de profissionais do magistério, 
no ano passado. Então, sim, é uma 
vitória dos trabalhadores por causa 
da Emenda Constitucional. Resta ao 

Estado cumprir a lei que consquista-
mos”, disse Beatriz Calheiros.

Quem recebe o pagamento do 
Fundef?

os professores que receberão o 
pagamento são aqueles que atua-
ram na educação básica em cargo 
com vínculo estatuário, celetista ou 
temporário. No caso dos aposenta-
dos, há a necessidade de comprovar 
o exercício do trabalho no período 
de 1998 a 2007.

Já os herdeiros de professores 

falecidos receberão o dinheiro a 
partir da apresentação de alvará 
judicial. Enquanto que aqueles que 
não têm mais vínculo com o Estado 
do Amazonas precisam apresen-
tar um requerimento solicitando  
o benefício.

Ao todo, estão depositados na 
conta do governo do Amazonas, 
desde 1° de agosto, cerca de R$ 97,6 
milhões dos precatórios do antigo 
Fundef. Cerca de 60% desse valor 
será repassado aos professores em 
forma de abono.

Professores aposentados devem 
comprovar exercício de trabalho 
no período de 1998 a 2007 

Fundef: deputados e sindicato 
comemoram aprovação na Aleam

veiras, Cidade Nova, Novo israel, Japiim, 
Coroado, Distrito industrial ii (Ramal do 
Ribeirinho) e na sede da Sema.

Há no Amazonas cerca de três Cas-
tramóveis que oferecem o serviço de 
esterilização de gatos e cachorros. 
Aos tutores interessados, é preciso 
preencher o formulário no site bit.
ly/32MnFhS.  o cadastro funciona 
como uma ferramenta para reservar 
novos agendamentos. Após o cadastro, 
uma equipe do Castramóvel entrará 
em contato com o tutor para confirmar 
a data, hora do atendimento.

A fila de chamada para as cirurgias 
dos animais prioriza os tutores do ca-
dastro reserva que residem no bairro 
onde o Castramóvel atende. vale res-
saltar que o Castramóvel passa por vá-
rios bairros e municípios do Amazonas.

Serviços no interior
Segundo o médico veterinário 

Bruno Figueiredo, há um grave pro-
blema nos municípios do interior 
do Amazonas no que se refere ao 
grande número de animais aban-
donados nas ruas e em situação de 
vulnerabilidade. o veterinário alerta 
que cachorros e gatos ficam expos-
tos às doenças, as quais se agravam 

no período da cheia dos rios.
“Existem várias doenças que podem 

acometer cães e gatos no período de 
cheia, a principal delas é a leptospirose 
que é uma bactéria transmitida prin-
cipalmente pela urina de roedores. As 
micoses também podem causar um 
problema dermatológico nos animais, 
e essa pele fica propicia para que em 
contato com água contaminada, levar 
o animal a ter problemas gravíssimos 
que podem levar até a morte”,afirmou 
o médico veterinário.

Nesse sentido, a castração de ani-
mais de rua é uma ação importante, 
justamente para desenvolver o con-
trole populacional de cachorros e 
gatos abandonados.  

Com o objetivo de interiorizar e 
expandir o atendimento gratuito de 
castrações no Amazonas, o Castramó-
vel, idealizado pela deputada estadual 
Joana D’arc, também chegou recente-
mente no município de Rio Preto da 
Eva. os atendimentos aconteceram na 
Escola Estadual Raimundo Paz.

os serviços são: castração, orien-
tação veterinária, vermifugação, 
corte de unha, e limpeza de unha e 
ouvido. Ao todo, 292 animais foram 
atendidos.

Castramóvel realizou mais de 5.298 esterilizações
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O prefeito de Manaus, Da-
vid Almeida, reinaugurou, 
na manhã desta quarta-
-feira (10), o Centro Mu-

nicipal de Arte-Educação (Cmae) 
Nelson Neto, localizado no bairro 
São José 4, na zona Leste da ci-
dade. A unidade, que estava há 19 
anos sem receber manutenção, 
vai atender cerca de 250 alunos.

“A educação é a cereja do bolo 
da nossa administração. Nós es-
tamos fazendo os investimen-
tos nas estruturas, nas pessoas, 
para obter resultado, estamos 
buscando fazer dos nossos cen-
tros, das nossas estruturas, lu-
gares de excelência e aqui vão 
poder usufruir da estrutura, 
porque aqui nós temos um lo-
cal de cultura e de lazer com 
novos condicionadores de ar, 
tudo novo”, destacou o prefeito,  
ao fazer um pedido especial.

“Eu peço aos pais, aos alunos, 
aos professores, aos servidores, 
à diretora, que cuidem deste es-
paço que ficou abandonado por 
19 anos, que aqui os serviços se 
ampliem, novas pessoas, novas 
famílias, novas crianças, novos 
jovens possam ser alcançados 
por meio desse trabalho. Que 
possamos fazer de Manaus uma 
das melhores cidades em cultura, 
em arte e em educação”. 

Na ocasião, o gestor munici-
pal reforçou que mais de 200 
escolas, administradas pela Se-
cretaria Municipal de Educação 
(Semed), estão em reforma ou 
em processo final de obra, para 
serem entregues até o final  
deste ano.

DivuLgAçãO

“Até o final deste ano serão 
214 estruturas reformadas, nós 
temos nesse momento algo em 
torno de 59 em reforma, toda 
semana eu estarei entregando 
uma estrutura de educação re-
formada na nossa cidade, esse 
número de 214 representa quase 
70% de toda estrutura de prédios 
próprios da secretaria municipal, 
esse é um número considerável, 
algo que precisa ser dito e mos-
trado para que a população possa 
ter ciência do trabalho que nós 
estamos fazendo na infraestru-
tura da nossa educação em Ma-
naus”, completou David Almeida.

Estrutura
A obra custou cerca de R$ 3 mi-

lhões e foi realizada com recursos 

próprios da prefeitura. O novo 
prédio do Cmae conta com três 
banheiros, sala administrativa, 
sala da diretora, espaço de dan-
ças e artes revitalizado e atende, 
atualmente, 113 estudantes, mas, 
com a abertura de novas vagas 
após a reforma, deve atender 
aproximadamente 250 alunos. 
Boa parte dessa estrutura foi 
incluída nesta reforma, uma vez 
que a unidade não contava com 
banheiro e salas administrativas.

“Nós entregamos um novo 
centro de educação para nossa 
comunidade brilhar muito. A situ-
ação aqui era muito precária, não 
tinha banheiro e os alunos tinham 
que se deslocar para outro lugar, 
agora a comunidade ganha um 
espaço completo, essa é a gestão 

do prefeito David, e da secretária 
Dulce Almeida”, enfatizou o sub-
secretário de gestão educacional 
da Semed, Júnior Mar.

As obras do Centro iniciaram 
em março deste ano. Foram 
cinco meses de transformação 
total do prédio, que pretende 
aumentar para 250 o número 
de pessoas atendidas. De acordo 
com gestora do Cmae, Fabíola 
Santos, em 2012 o prédio rece-
beu apenas uma pintura, mas 
era necessário uma reforma total  
e ampliação.

“A gestão do prefeito David e 
da secretária Dulce teve essa 
sensibilidade de proporcionar 
um local adequado para aten-
der todos que fazem cursos aqui. 
Hoje recebemos um prédio total-

mente revitalizado e ampliado, 
com estrutura para desenvolver 
nossos cursos de ballet clássico, 
teatro e musicalização, com isso 
vamos aumentar o nosso aten-
dimento para 250 e a partir de 
hoje quem quiser pode vir até a 
secretaria da unidade e fazer a 
sua inscrição”, informou Fabíola.

Alessandra Brito, 17 anos, estu-
da há quatro anos o balé clássico, 
no Centro. Para ela, as aulas agora 
serão muito mais confortáveis e 
seguras depois da reforma.

“Nosso Centro está muito bo-
nito, superconfortável e muito 
melhor para fazermos nossas 
aulas, com isso nós só temos 
a evoluir cada vez mais. Está-
vamos precisando de um local  
assim”, disse.

Segundo dados da Organi-
zação Mundial da Saúde, o 
Brasil está em quinto lugar 
na posição de homicídios de 
mulheres numa lista de 83 pa-
íses, com 4,8 homicídio por 100 
mil mulheres, estando abaixo 
apenas de El Salvador, Colôm-
bia, guatemala e Rússia. 

“violência contra a mulher” 
foi expressão cunhada pelo 
movimento social feminista 
há pouco mais de vinte anos. 
A expressão refere-se a si-
tuações tão diversas como a 
violência física, sexual e psico-
lógica cometida por parceiros 
íntimos, o estupro, o abuso 
sexual de meninas, o assédio 
sexual no local de trabalho, a 
violência contra a homosse-
xualidade, o tráfico de mulhe-
res, o turismo sexual, a violên-
cia étnica e racial, a violência 
cometida pelo Estado, por 
ação ou omissão, a mutilação 
genital feminina, a violência 
e os assassinatos ligados ao 
dote, o estupro em massa nas  
guerras e conflitos armados.  

A violência contra a mulher 
tem como origem a cons-
trução desigual do lugar das 
mulheres e dos homens nas 
mais diversas sociedades. 
Portanto, a desigualdade de 

gênero é a base de onde to-
das as formas de violência 
e privação contra mulheres 
estruturam-se, legitimam-se 
e perpetuam-se. 

As causas, portanto, são es-
truturais, históricas, político-
-institucionais e culturais. O 
papel da mulher foi por muito 
tempo limitado ao ambiente 
doméstico, que, por sua vez, 
era uma propriedade de do-
mínio particular que não esta-
va sujeita à mesma legislação 
dos ambientes públicos. 

No dia 07 de agosto foi co-
memorado os 16 anos da Lei 
Maria da Penha, o qual Brasil 
tornou-se referência mundial 
com essa lei em 2006, que, 
além de propor penas mais 
duras para agressores, tam-
bém estabelece medidas de 
proteção às mulheres e medi-
das educativas de prevenção 
com vistas a melhorar a rela-
ção entre homens e mulheres.  

Apesar da legislação avan-
çada, o Brasil exibe números 
alarmantes no campo da vio-
lência contra gênero.  

Por tanto denuncie!  Qual-
quer pessoa pode denunciar 
crime de violência contra mu-
lher através dos números do 
disque 100 e 180.

O gestor municipal re-
forçou que mais de 200 
escolas, administradas 
pela Secretaria Muni-
cipal de Educação (Se-
med), estão em reforma 
ou em processo final  
de obra

STF vota a favor de reajuste de 
18% para ministros e servidores

DivuLgAçãO

 O projeto deve ser analisado por deputados e senadores.

O plenário do STF (Supre-
mo Tribunal Federal) formou 
maioria nesta quarta-feira (10) 
para aprovar a proposta de 
reajuste de 18% dos salários 
dos próprios ministros, além 
de juízes de todo o país e de 
servidores do Judiciário. A pro-
posta é votada em uma sessão 
virtual e secreta que discute o 
orçamento da Corte para 2023.

Nove dos 11 ministros vota-
ram a favor da proposta. O 
reajuste elevará de R$ 39,2 
mil para R$ 46,3 mil o salários 
dos ministros da Corte, que 
recebem o teto do funcionalis-
mo. A proposta estabelece um 
aumento aplicado em quatro 
parcelas, que devem ser pagas 
em abril e agosto de 2023 e em 
janeiro e julho de 2024. 

A votação foi convocada pelo 
presidente do Supremo, Luiz 
Fux. Após a sessão, o texto será 
enviado ao Congresso. O projeto 
deve ser analisado por deputa-
dos e senadores. Se aprovado, 
precisará ainda da sanção do 
presidente para entrar em vigor.

As associações de magistra-

dos e servidores vinham pres-
sionando Fux desde o início do 
ano para pautar a discussão. O 
ministro evitou colocar o tema 
em pauta nos últimos meses, 
por considerar o tema impopular 
e o momento atual do país de-
licado do ponto de vista fiscal. O 
aumento salarial pode provocar 
um “efeito cascata” e levar outros 
órgãos a solicitar reajustes.

A data dos últimos reajustes 
pesou na decisão de Fux para de-
sengavetar a pauta dos aumen-
tos para servidores do Judiciário, 
que receberam o último aumento 
em 2016. Já os juízes e ministros 

tiveram seus salários reajustados 
pela última vez em 2018.

A recomposição salarial foi 
aquém da esperada por asso-
ciações de magistrados e de 
servidores. Representantes das 
categorias alegavam perdas 
salarias que vão de 30% (para 
servidores) a 40% (para juízes) 
devido a perdas inflacionárias 
nos últimos anos. As entidades 
criticaram o formato da proposta, 
alegando que o parcelamento 
do reajuste também pode gerar 
perdas inflacionárias, prejudi-
cando magistrados e servidores 
no longo prazo.

VIOLÊNCIA CONTRA MULHERES   

Dr. Euler Ribeiro

David Almeida destaca os 
investimentos na educação
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AUMENTO SALARIAL
MD. PhD em Geriatria e Gerontologia 
Reitor da FUNATI

O prefeito David Almeida (Avante) 
segue priorizando investimentos 
no setor educacional, tanto em 
infraestrutura quanto capacitação 

de profissionais
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As oportunidades são 
para atuar em Manaus 
e municípios do interior

DIVULGAÇÃO

A Fundação Amazônia Sus-
tentável (FAS) está com 
editais abertos para a 
contratação de seis con-

sultorias, um gestor de núcleo e 
um estagiário para rotinas admi-
nistrativas. 

As oportunidades são para atuar 
em Manaus e municípios do interior 
do Amazonas, e podem ser confe-

ridas no site oficial da instituição. 
As consultorias serão contratadas 
pelo Programa de Soluções Ino-
vadores (PSI) da FAS, que atribui 
serviços para Unidades de Con-
servação (UCs) e áreas protegidas. 
As oportunidades giram em torno 
de estratégias de financiamento e 
sustentabilidade financeira, infra-
estruturas sustentáveis, projeto de 
conservação ambiental, levanta-
mento de estudos para a criação de 
novas UCs, e capacitações técnicas. 

Os interessados precisam pre-
encher o formulário disponível em 
cada um dos editais. O regime de 
contratação para os selecionados 

pode ser como Pessoa Física (PF) 
ou Pessoa Jurídica (PJ).

Além disso, devem cumprir os 
requisitos de formação acadêmi-
ca superior, conhecimentos espe-
cializados e atuações anteriores, 
como experiência, e outros esti-
pulados nos documentos. 

Outras vagas
Além das consultorias, a FAS 

procura um gestor para atuar no 
Núcleo de Inovação e Educação 
para Desenvolvimento Sustentá-
vel (Nieds) Prof. Marcio Ayres, lo-
calizado na Comunidade Punã, no 
município Uarini, interior do estado. 

Entre os requisitos do Edital Nº 
169/ 2022, o candidato deve ter 
disponibilidade para residir na área, 
formação técnica ou superior em 
ciências humanas ou ambientais, 
e experiência em engajamento 
social com povos originários ou 
comunidades ribeirinhas. No ato 
da inscrição, é necessário enviar o 
currículo, a carta de motivação e a 
pretensão salarial.

 
Sobre a FAS
Fundada em 2008 e com sede 

em Manaus/AM, a Fundação 
Amazônia Sustentável (FAS) é 
uma organização da sociedade 

civil e sem fins lucrativos que 
dissemina e implementa conhe-
cimentos sobre desenvolvimento 
sustentável, contribuindo para a 
conservação da Amazônia. A ins-
tituição atua com projetos vol-
tados para educação, empreen-
dedorismo, turismo sustentável, 
inovação, saúde e outras áre-
as prioritárias.

Por meio da valorização da flo-
resta em pé e de sua sociobio-
diversidade, a FAS desenvolve 
trabalhos que promovem a me-
lhoria da qualidade de vida de co-
munidades ribeirinhas, indígenas 
e periféricas da Amazônia.

Auxílio Estadual de agosto é liberado esta semana 
DIVULGAÇÃO

Benefício será liberado nesta sexta-feira (12) em comemoração ao Dia dos Pais

Rebeca Vilhena redacao@emtempo.com.br |

O Governo do Estado anunciou, 
na última quarta-feira (10), a ante-
cipação do pagamento do Auxílio 
Estadual Permanente do mês de 
agosto. O benefício, que é liberado 
todo dia 15 de cada mês, será pago 
nesta sexta-feira (12) em virtude 
do Dias dos Pais, comemorado no 
próximo domingo.

Cerca de 300 mil pessoas re-
cebem o benefício em Manaus e 
nos 61 municípios do interior, inje-
tando mensalmente na economia 
local, aproximadamente, R$ 45 
milhões. Wilson Lima ressaltou 
que os R$ 150 ofertados pelo Au-
xílio Estadual são uma garantia de 
dignidade para essas pessoas. 

“Em comemoração ao Dia dos 
Pais, estamos antecipando o 
pagamento desse mês. Essa 
é uma forma da gente levar 
um pouco mais de alegria para 
essas famílias. Quero também 
aproveitar a oportunidade para 
desejar um Feliz Dia dos Pais 
a todos os amazonenses” en-
fatizou o governador.

Lançado pela gestão de Wilson 
Lima, o Auxílio Estadual é o maior 
programa de transferência de 
renda da história do Amazonas 
e garante a segurança alimen-
tar da população em situação 

de pobreza e extrema pobreza, 
ao mesmo tempo em que in-
crementa a economia dos 62 
municípios do estado. 

Sobre o Auxílio 
Em novembro de 2021, o 

Governo do Amazonas iniciou 
a entrega do Auxílio Estadual 
permanente, como política de 
transferência de renda. Apro-
vado em lei e destinado a 300 
mil famílias em situação de vul-
nerabilidade, o benefício de R$ 
150 mensais ajuda no combate à 
fome e fomenta a economia. 

O Governo do Estado disponi-
biliza um call center para atendi-
mento de demandas envolvendo 
o Auxílio Estadual permanente. O 
número para contato para tirar 
dúvidas relacionadas ao cartão 
é o 0800 740 7444.

Por meio do atendimento, a 
pessoa pode verificar se possui 
direito ao benefício, os docu-
mentos necessários quando 
for ao local de retirada, entre 
outras questões.

O call center está disponível 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 17h. Além do canal de aten-
dimento, a população já dispõe 
do sita oficial do  Benefício. 

Os interessados pre-
cisam preencher o 
formulário disponível 
em cada um dos edi-
tais
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FAS oferta vagas de emprego 
no Amazonas 
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Serasa oferece negociação de dívidas 
para 1,25 milhão de débitos no Norte

Em função do cenário eco-
nômico e o aumento do 
endividamento das famí-
lias brasileiras, a Serasa 

se juntou a 45 outras empre-
sas de diversos setores para 
buscar soluções para auxi-
liar o consumidor a renegociar  
suas dívidas.

Por meio dessa parceria, o Se-
rasa Limpa Nome irá disponi-
bilizar, durante todo o mês de 
agosto, mais de 80 milhões de 
débitos para renegociação, no 
país, em até 36 vezes sem juros, 
sendo 1.254.375 na região Norte.. 
No Pará, estão sendo disponibi-
lizados 565.528. No Amazonas, 
300.943; no Tocantins, 107.667; 
em Rondônia, 93.584; no Amapá, 
74.307; no Acre, 72.807; e, em 
Roraima, 39.539.

As negociações podem ser 
realizadas pelos canais digitais 
da Serasa e presencialmen-
te nas mais de 6 mil agências 
dos Correios distribuídas pelo 
país. Além das condições espe-
ciais de parcelamento, o con-
sumidor pode ainda encontrar 
os tradicionais descontos de 
até 90%, sempre oferecidos 
pelo Serasa Limpa Nome, maior 
plataforma de renegociação de  
dívidas do país.

A ação surgiu depois de a Serasa 
realizar uma pesquisa que ouviu 
2.645 endividados de todo o país. 
O levantamento mostrou que des-
contos e parcelamentos sem juros 
são os maiores motivadores para 
o consumidor quitar suas dívidas.

“É a maior ação de negociação 
com parcelamento sem juros já 
realizada no Brasil”, diz Igna-
cio Dameno, diretor do Serasa  
Limpa Nome.

Para Aline Maciel, gerente do 
Serasa Limpa Nome, essa é uma 
solução buscada pelas empresas 
para que os brasileiros endivi-
dados possam recuperar o po-
der de compra sem impactar a  

DIvuLgAçãO

As negociações podem 
ser realizadas pelos ca-
nais digitais da Serasa

Ministro afirma que desemprego irá 
diminuir até o fim do ano

Preço do diesel tem 
margem para cair até 14%

DIvuLgAçãO

Paulo guedes pediu abertura de mercado europeu

Atualmente em 9,3%, 
a taxa de desemprego 
pode cair para 8% antes 
do fim do ano com a re-
cuperação econômica, 
declarou esta semana  
o ministro da Economia,  
Paulo guedes. 

Ele participou, nes-
ta noite, da abertura do 
congresso da Associa-
ção Brasileira de Bares e 
Restaurantes (Abrasel),  
em Brasília. 

“Antes de o ano acabar 
nós estamos descendo [a 
taxa de desemprego] para 
8%. vamos terminar o ano 
com o menor desemprego 
que já vimos nesses últi-
mos 10, 15 anos”, declarou 
o ministro.

Na avaliação de gue-
des, o Brasil está entrando 
num longo ciclo de inves-
timentos. Segundo ele, a 
economia brasileira está 
em situação melhor que 
a de países desenvolvidos, 
que estão entrando em 

recessão, e que a de outros 
países latino-america-
nos, que estão “desman-
chando”, nas palavras  
do ministro.

Segundo o Instituto 
Brasileiro de geografia e 
Estatísticas (IBgE), a taxa 
de desemprego atingiu, 

no trimestre encerrado 
em junho, o menor nível 
para o período em sete 
anos. guedes atribuiu 
parte da recuperação do 
mercado de trabalho à 
melhoria do ambiente de 
negócios, com a redução  
da burocracia.

“O Brasil está em um lon-
go ciclo de crescimento. 
Criamos um ambiente de 
negócios que já tem con-
tratos de R$ 890 bilhões. É 
10 vezes o que um ministro 
investe”, ressaltou. 

Renegociação de dívi-
das

Sem dar detalhes, gue-
des disse que a equipe 
econômica pretende 
ampliar os programas 
de transação tributária 
(renegociação de dívidas 
com o governo). 

Segundo ele, o comér-
cio, os serviços e o setor 
de eventos devem ter as 
mesmas possibilidades 
para regularizar os débi-
tos que outros segmentos 
afetados pela pandemia 
de covid-19 tiveram nos 
últimos anos. guedes 
disse que o modelo de 
transação tributária já foi 
desenhado pelo Ministé-
rio da Economia.

Mesmo após a redu-
ção de 3,56% no diesel 
das refinarias , a defa-
sagem do combustível 
ainda é de 14% com re-
lação ao preço pratica-
do no mercado interna-
cional, o que representa 
uma margem de R$ 0,64  
por litro.

O relatório também 
aponta defasagem de 8% 
na gasolina, ou seja, R$ 
0,24 por litro. 

O preço de paridade 
de importação (ppi) foi 
calculado usando como 

referência os valores 
para gasolina, óleo die-
sel, câmbio, RvO e frete 
marítimo no fechamen-
to do mercado no dia 
05/08/2022.

A queda nos preços 
do diesel passou a va-
ler a partir da última 
sexta-feira (5). Segundo 
a Petrobras, o reajuste 
acompanha a evolução 
dos preços de referência, 
ou seja, das cotações no 
mercado internacional, 
que se estabilizaram num  
“patamar inferior”.
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renda mensal.
“Quando um inadimplente re-

negocia o débito, a dívida sai 
do seu nome logo após pa-
gar a primeira parcela, o que 
o auxilia a retomar crédito”,  
explica Aline.

“A ação foi a maneira que as 
empresas envolvidas encontra-
ram para conter a alta da inadim-
plência”, complementa.

Empresas participantes: Claro; 
Ativos; Atlântico; Banco BMg; 
Banco Digio; Banco Digio; Ban-

co Inter; Banco Losango; Banco 
Neon; Boticário; Bradescard; Bra-
desco; Bradesco Financiamen-
tos; BTg +; Carrefour; Crediativos; 
Credsystem; Digio; DmCard; Eu-
dora; FortBrasil; grupo Tracker; 
Havan; Hoepers; Intacto; Ipane-
ma; Itapeva; Itau; MgW Ativos; 
Money Plus; Multi Crédito; Nalin; 
Net; Nextel; Recovery; Renner; 
Riachuelo; Santander; Sascar; Si-
coob; Sorocred; uze; via varejo; 
voxCred; Zema.

A Serasa reforça que as ofertas 

disponíveis na Ação de Parcela-
mento não aplicam juros sobre o 
acordo de parcelamento, mas a 
dívida negociada pode conter os 
juros de atraso do pagamento. As 
negociações pelas agências dos 
Correios que oferecem as con-
dições e os descontos especiais 
da campanha podem ser realizas 
mediante o pagamento de uma 
taxa de R$3,60. 

O consumidor pode conferir se 
tem parcelas sem juros disponí-
veis por meio dos canais oficiais 

da Serasa: site serasalimpanome.
com.br; App Serasa no google 
Play e App Store; ligação gratuita 
0800 591 1222; e WhatsApp 11 
99575–2096. 

Sobre a Serasa
Com o propósito de revolu-

cionar o acesso ao crédito no 
Brasil, a Serasa oferece um ecos-
sistema completo voltado para 
a melhoria da saúde financeira 
da população com produtos e  
serviços digitais.

Em parceria com 45 empresas, a ação oferece condições especiais, durante agosto

melhoRia PeSQUiSa 

Preço está defasado em relação ao mercado internacional

DIvuLgAçãO
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9Dia a dia
Jovem usava 
vídeo íntimo 
para extorsão

Arlesson Lucas Pinhei-
ro, de 18 anos, foi preso 
na manhã desta quarta-
-feira (10) após tentar 
extorquir uma estudante 
de medicina, ameaçando 
divulgar um vídeo ínti-
mo da jovem. Arlesson 
a ameaçou após ela lhe 
negar dinheiro. A pri-
são aconteceu no bairro 
Coroado, Zona Leste da 
capital.

Conforme o delegado 
Denis Pinho, titular da 
Delegacia Especializada 
em Crimes Cibernéticos 
(DRCC), a jovem de 21 
anos deu detalhes in-
formando que o homem 
havia entrado em conta-
to com ela através de um 
perfil fake nas redes so-
ciais. Ele iniciou as ame-
aças dizendo que tinha 
um vídeo íntimo dela e 
que, para não divulgar, 
ela teria que pagar um 
valor alto.

Após comprovar que 
teria o material compro-
metendo a universitária, 
o homem exigiu que a 
mesma realizasse um PIX 
no valor de R$ 30 mil.

Conforme o delegado, 
Arlesson confessou a 
autoria do crime e in-
formou a participação 
de um ex-namorado da 
vítima. O criminoso ainda 
confessou que a univer-
sitária não era a primeira 
vítima deles, e que eles 
realizam com frequência  
estes golpes.

prisão

varíola dos macacos sangue frio

Proprietários protestam 
por atraso de construtora

Além de atrasos na en-
trega dos apartamen-
tos, os clientes denun-
ciaram ao Em Tempo 
que a construtora tem 
cobrado taxas abusivas

Proprietários de apartamen-
tos do Residencial Viver Ta-
rumã, um empreendimento 
da RD Engenharia, estão 

inconformados com o atraso na 
entrega dos imóveis. Segundo os 
clientes, o atraso persiste desde 

REPRODuçãO

tora faz falsas promessas.
“A RD como uma empresa que 

tem no seu slogan que entrega 
sonhos, não faz o mínimo para 
realmente apresentar isso. Vive de 
falsas promessas. A cada dois me-
ses dá um prazo errado, sendo que 
eles mesmos tem ciência disso”, 
reclama o coordenador.

Raylan afirma que nas redes so-
ciais da construtora não é possível 
entrar em contato, pois a mesma 
bloqueia essa função em sua pá-
gina dificultando a comunicação 
com os clientes.

O Em Tempo entrou em contato 
com a RD Engenharia, que emitiu 
uma nota afirmando que uma reu-
nião foi realizada no dia 2 de agosto, 
mesmo dia que os condôminos 

fizeram manifestação em frente 
à empresa.

A construtora destaca que ou-
viu as solicitações dos mesmos e 
acordou com os representantes do 
edifício em construção, a entrega 
das moradias para os dias 29 e 
30 de outubro de 2022. A data, 
segundo os moradores, não está 
prevista no contrato, sendo mais 
uma alteração da empresa.

Referente aos valores abusivos 
relatados pelos condôminos, a RD 
Engenharia informou que se tra-
tam de taxas de juros firmados com 
a Caixa Econômica Federal.

Os moradores relataram que se a 
empresa não cumprir com o prazo, 
irão entrar com os meios judiciais 
para a entrega da propriedade.

Maiara Ribeiro

o ano passado, quando a empresa 
deveria entregar as propriedades 
no mês de setembro de 2021. O 
grupo chegou a realizar um protes-
to em frente à empresa no último 
dia 2 de agosto. 

Os reclamantes procuraram o Em 
Tempo e relataram que, além dos 
atrasos, a empresa está cobrando 
taxas com valores superfaturados 
e, consequentemente, deixando-
-os com prejuízos. uma das quei-
xas refere-se à taxa de Imposto 
de Transmissão de Bens Imóveis 
(ITBI), que no contrato consta o 
valor de R$ 172 e, segundo os ma-
nifestantes, a empresa cobra cerca 
de R$ 400.

O coordenador Raylan Queiroz, 
de 26 anos, afirma que a constru-

Amazonas notifica mais três 
casos; 12 são investigados

DIVuLGAçãO/FVS

Última atualização foi divulgada no final da tarde desta quarta-feira (10)

  Da redação

O Amazonas registrou mais 
três casos suspeitos de varío-
la dos macacos (Monkeypox), 
chegando à marca de 12 em 
investigação pelo Centro de In-
formações Estratégicas de Vi-
gilância em Saúde de Manaus 
(CIEVS-Manaus). Até a tarde 
ontem (10), quando houve a 
última atualização, são 5 casos 
confirmados laboratorialmente. 

As atualizações são da Se-
cretaria de Estado de Saúde do 
Amazonas (SES-AM), por meio 
da Fundação de Vigilância em 
Saúde do Amazonas – Drª Ro-
semary Costa Pinto (FVS-RCP).

No balanço, no Amazonas, 
são 5 casos confirmados la-
boratorialmente; 12 suspeitos 
em investigação pelo Cen-
tro de Informações Estraté-
gicas de Vigilância em Saúde 
de Manaus (CIEVS-Manaus); 
5 casos descartados após  
exame laboratorial.

A FVS-RCP ressalta que, de 

acordo com o trabalho de investi-
gação e vigilância que vem sendo 
realizado, os casos da doença são 
importados. Ou seja, não há, até 
o momento, casos confirmados 
de transmissão autóctone (local). 
Todos os pacientes confirmados 
têm histórico de viagem recente.

atendimento
A FVS-RCP destaca que toda a 

rede de saúde, incluindo unidades 

privadas e públicas, da capital e in-
terior, está orientada para realizar 
atendimento de casos suspeitos 
de Monkeypox.

A FVS-RCP é responsável pela 
Vigilância em Saúde do Amazonas. 
A instituição funciona de segunda 
a sexta-feira, das 8h às 17h, na 
avenida Torquato Tapajós, 4.010, 
Colônia Santo Antônio, Manaus. 
Contato telefônico da FVS-RCP 
(92) 2129-2500 e 2129-2502.

Homem que matou mãe 
e filho revela motivação 

Luana Lima

Carlos Alberson Pereira 
do Nascimento, de 37 anos, 
assassino confesso do du-
plo homicídio de Cynthia 
Lisboa Avelino Holanda, de 
65 anos, e Luiz Carlos Ave-
lino Holanda, de 43 anos, 
mãe e filho, respectivamen-
te, que ocorreu no domin-
go (7), revelou a motivação  
do crime. 

Ele foi preso na terça-fei-
ra (9), em ação dos agentes 
da Delegacia Especializada 
em Homicídios e Seques-
tros (DEHS). De acordo com 
a delegada Marília Cam-
pello, adjunto da especia-
lizada, Carlos relatou em 
depoimento que foi à casa 
das vítimas para realizar um 
triplo homicídio, onde os 
alvos seriam Cinthya, Luiz e 
o neto de Cinthya, que não 
estava na casa no momento.

As vítimas foram execu-
tadas dentro da residência 

da família, localizada na rua 
Nobre, no bairro Lago Azul, 
Zona Norte de Manaus. Du-
rante o depoimento de Car-
los, ele confessou o crime 
e informou que a motiva-
ção foi porque a “mulher  
era X-9”.

Além dessas informações, 
o homem também relatou 
que o neto da vítima esta-
ria postergando a venda de 
três armas de fogo.

Em relação ao neto de 
Cintya, o criminoso disse 
que iria matá-lo porque o 
mesmo vende drogas no 
bairro. Apesar das alega-
ções feitas pelo criminoso, 
a polícia não tem registros 
de informações do envolvi-
mento das vítimas em cri-
mes, porém não descarta a 
possibilidade que só poderá 
ser concluída com a eluci-
dação do caso.

Carlos assumiu o crime 
sozinho e está à disposição 
da Justiça.

Construtora previa entre-
gar cada uma das etapas em 
períodos distintos, mas acabou 
prometendo a entrega das três 
etapas de uma vez
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Reconstrução da AM-010 tem oito frentes de obras

Somente no mês de julho 
de 2022, a alta foi de 61%, 
sendo 260 ações agora, 
contra 161 do ano anterior

De janeiro a julho de 2022, 
a Prefeitura de Manaus 
teve um incremento de 
157% de ações fiscaliza-

tórias relacionadas a obras irre-
gulares na capital, comparando 
com igual período de 2021. 

De janeiro a julho, foram 1.914 
ações fiscais, contra 745 de 2021, 
da Gerência de Fiscalização de 
Obras (GFO). Somente no mês 
de julho, a alta foi de 61%, sendo 
260 ações agora, contra 161 do 
ano anterior. Dados da Gerência 
de Fiscalização de Postura (GFP) 
mostram incremento de 17% nos 
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sete meses: 999 ações em 2022 
e 854 em 2021.

Os dados são do Instituto Mu-
nicipal de Planejamento Urba-
-no (Implurb).

Interferências
Observando as ações realiza-

das pelo GFO, chamam atenção 
os aumentos não só de fiscali-
zação, mas de ações para atu-
ar na correção quando o Poder 
Público encontra construções 
sem licença e irregulares, sen-
do que algumas podem colocar 
em risco os próprios moradores 
e terceiros.

No acumulado dos sete me-
ses, as infrações (multas) saí-
ram de 34 registradas em 2021, 
para 206 este ano, uma alta de 
505,8%. Os embargos aumen-
taram 101%, sendo 345 em 2022 
e 171, ano passado; enquanto 
as interdições cresceram 400%: 

95 de janeiro a julho e 19 no do 
ano passado.

Nos números da Postura, des-
taque ainda para as demolições 
no período. Se em 2021 foram 
13, em 2022 elas subiram para 
64, dando um incremento de 
392% nos sete meses. Muitas 
demolições se devem a corre-
ções urbanas para desocupação 
e desobstrução de passeios e 
logradouros públicos. Os em-
bargos subiram 122%, saindo de 
9 para 20.

“Sempre estamos reforçando 
que a população não ocupe áreas 
públicas, não construa nas cal-
çadas e até mesmo em ruas. As 
calçadas, por estarem na frente 
de uma unidade particular, co-
mércio, serviço e residência, de-
vem ser mantidas, cuidadas, ze-
ladas pelos proprietários do lote. 
É a porta de acesso à proprieda-
de, deve ser bem cuidada, como 

preconiza o Plano Diretor de Ma-
naus”, falou o vice-presidente da 
autarquia, arquiteto e urbanista 
Claudemir Andrade.

A Prefeitura de Manaus, via 
Implurb e intervenções integra-
das com diversas secretarias, 
tem atuado e combatido mais 
fortemente invasões e obstru-
ções de logradouros, calçadas 
e áreas públicas ou até mesmo 
não permitidas para constru-
ção, proporcionando uma am-
pla limpeza urbanística e visual 
na cidade.

Obstrução de calçadas lidera
No ranking das irregularidades 

mais encontradas e fiscalizadas 
pela Prefeitura de Manaus, en-
tre obras e posturas na capi-
tal, a obstrução de calçadas e 
logradouros públicos segue na 
liderança, totalizando 597 no-
tificações, 26 infrações, 15 em-

bargos e 61 demolições admi-
nistrativas, de janeiro a julho 
deste ano.

A obstrução de calçada corres-
ponde a mais de 40% de todas as 
fiscalizações realizadas pela Ge-
rência de Postura (GFP), do Insti-
tuto Municipal de Planejamento 
Urbano (Implurb). Nos primeiros 
meses deste ano, o total do setor 
é de 999. Deste, as obstruções 
somam 597 ocorrências. Se com-
parado ao mesmo período de 
2021, onde a irregularidade con-
tabilizou 417, houve um aumento 
de 43% no total de ações apenas 
de obstruções.

Denúncias sobre obras irregu-
lares e afins são atendidas pelo 
número do Disque Ordem, o 161, 
de segunda a sexta-feira, das 8h 
às 14h, exceto feriados e pon-
tos facultativos, e por e-mail, 
para o diskordem.implurb@pmm.
am.gov.br.

 Da redação

A partir desta semana, as 
obras de reforma e moderni-
zação da rodovia estadual AM-
010 passam a contar com oito 
frentes de trabalho, duas a mais 
que na semana passada. Nesta 
quarta-feira (10), o governador 
Wilson Lima voltou à rodovia 
para fiscalizar a evolução dos 
trabalhos de reconstrução da 
estrada e a ampliação das fren-
tes de obras.

Durante a vistoria, Wilson 
Lima percorreu o quilômetro 
161, onde acontecem os ser-
viços de base e asfaltamento.

Etapas das frentes de obras
Na primeira frente, os tra-

balhadores se concentram 
em serviços de contenção de 
erosão, no quilômetro 45. Em 
seguida, na segunda frente, 
está em andamento o tapa-
-buracos, que vai do quilô-
metro 106 ao 107. Na terceira 
frente, duas equipes se divi-
dem na limpeza lateral e ter-
raplenagem dos acostamen-

tos, nos quilômetros 144 e 
148, respectivamente.

A quarta frente executa re-
ciclagem do asfalto, no qui-
lômetro 154, e sub-base do 
quilômetro 157 ao 156. Na quin-
ta frente, está em andamento 
serviço de base no quilômetro 
158, e de asfaltamento no qui-
lômetro 160.

A sexta frente, do quilômetro 
187 ao 188, realiza drenagem 
superficial. Já na sétima frente, 
nos quilômetros 193 e 194, os 
trabalhos são de sub-base e 
reciclagem do asfalto.

A última frente realiza terra-
plenagem dos acostamentos, 
no quilômetro 195, e limpeza 
lateral do 216 ao 217.

Empregos
De acordo com o governo 

do Estado, a obra está geran-
do mais de 8,9 mil empregos 
diretos e indiretos. Segundo 
o governador, essa ampliação 
do número de operários no 
projeto visa dar maior rapidez 
à reconstrução da estrada nos 
mais de 250 quilômetros.

Dados da Secretaria de Es-
tado de Infraestrutura e Re-
gião Metropolitana de Ma-
naus (Seinfra) apontam que 
37 quilômetros da rodovia 
já foram pavimentados e 78 
quilômetros receberam tapa-
-buraco, garantindo condições 
de trafegabilidade para quem 
usa a estrada nesse período, 
enquanto a recuperação defi-
nitiva é realizada.

Wilson Lima disse que o pe-
ríodo de sol tem permitido o 
avanço nos serviços e que o 
objetivo é tornar a estrada  tra-
fegável até o final do ano.

“Hoje nós temos mais de 100 
quilômetros trafegáveis nessa 
rodovia, incluindo trechos que 
a gente fez tapa-buraco, tre-
cho que a gente vem trazendo 
asfalto e trecho que a gente 
está corrigindo e já permite ao 
condutor trafegar com tran-
quilidade. Até o final do ano a 
estrada vai estar toda trafegá-
vel, cumprindo aquela nossa 
meta que é reduzir em, pelo 
menos, uma hora o trecho entre 
Manaus e Itacoatiara”, afirmou

Fiscalizações em obras 
irregulares tem alta de 157%

Fiscalizações reforçam ideais 
do Plano Diretor de Manaus

Dia a dia10

INFRAESTRUTURA

A retomada dos serviços 
na rodovia ocorreu em 
junho deste ano
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  EM TEMPO 

Promessa do esporte ama-
zonense para o atual ciclo 
olímpico, Sabrina Gama, 
de 22 anos, está a três 

competições de alcançar seu ob-
jetivo de chegar às Olimpíadas de 
Paris 2024.

A atleta, que conta com apoio 
da Fundação Amazonas de Alto 

Bruna Oliveira redacao@emtempo.com.br |

Rendimento (Faar), vem se pre-
parando para competir na Copa 
Brasil, que acontece na sexta-
-feira (12), em Brasília (DF).

“O esforço da Sabrina já é algo 
conhecido no meio esportivo, não 
é por menos que ela é uma das 
nossas atletas mais promissoras 
e com chances reais de participar 
das próximas Olimpíadas. Nos-
so trabalho é continuar dando 
todo o suporte necessário para a 
atleta e para a modalidade, para 
que novas Sabrinas apareçam 
no futuro”, disse Jorge Oliveira, 
diretor-presidente da Faar.

A atleta amazonense conta no 
currículo com cinco títulos brasi-

leiros, sendo duas conquistas do 
Brasileiro Júnior e três no Bra-
sileiro Sênior. Atualmente, ela é 
titular da Seleção Brasileira na 
categoria até 53kg. Para chegar à 
França, Sabrina precisará vencer 
a Copa Brasil, o Sul-Americano e 
ficar entre as três melhores dos 
Jogos Pan-Americanos.

“Não é só um crescimento 
pessoal, isso é um sonho co-
letivo, com todas as pessoas 
que estão comigo, para fazer 
este objetivo se tornar realida-
de, com todo o nosso trabalho, 
esforço e dedicação”, disse Sa-
brina, sobre alcançar os Jogos 
Olímpicos de Paris.

Quando perguntada sobre 
manter uma rotina intensa, a 
atleta de wrestling ressaltou que 
o apoio da família é fundamental 
para os resultados positivos em 
sua carreira.

“A minha motivação principal 
é a minha família, graças a Deus 
tenho muito apoio deles. Quero 
poder ajudar meu pai e a minha 
mãe, fazendo meu sustento e 
retribuindo tudo que eles me de-
ram até este momento da minha 
vida”, concluiu.

Cuidando dos treinos da Sa-
brina, o professor Anderson 
Alves, que também preside a 
Federação Amazonense de Luta 

Livre Esportiva, Wrestling, Gre-
co-Romana e Grappling (Falle), 
destacou como vem sendo a pre-
paração de sua “pupila” visando 
os Jogos Olímpicos.

“Ela tem treinado há sete anos 
seguidos, parou apenas em mo-
mentos em que teve lesão e na 
pandemia, mas sempre fazendo 
os treinos dela, muito focada, 
disciplinada e dedicada. Hoje 
estamos a três competições 
dos Jogos Olímpicos, acredito 
que no dia 13 a gente passe do 
primeiro dos três, depois os 
Jogos Sul-Americanos, e por 
último o Pan-Americano”, disse 
Anderson Alves.

A atleta conta com cin-
co títulos brasileiros no 
currículo 

RuDSON RENAN/FAAR

A atleta de wrestling 
ressaltou que o apoio da 
família é fundamental para 
os resultados positivos
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Atleta amazonense no wrestling mira 
em vaga nas Olimpíadas 2024

Santos é punido com multa R$ 35 mil por invasão e agressão 
O Santos terá que jogar duas 

partidas com portões fechados 
e ainda deverá pagar uma multa 
de R$ 35 mil pelos incidentes 
no jogo contra o Corinthians do 
dia 13 de julho, quando bombas 
foram lançadas no gramado da 
Vila Belmiro nos minutos fi-
nais, houve invasão de campo 
e agressão ao goleiro Cássio. A 
partida terminou com a elimina-
ção do Peixe da Copa do Brasil.

A punição foi definida no iní-
cio da tarde desta quarta-feira 
(10), em julgamento no Superior 
Tribunal de Justiça Desportiva 
(STJD), e foi dividida em: R$ 5 
mil pelos sinalizadores usados 
pela torcida santista (artigo 191), 
R$ 20 mil e um jogo com por-
tões fechados pelas invasões 
de campo e agressão ao goleiro 
corintiano, e mais R$ 10 e um 
jogo com portões fechados pe-
los objetos arremessados. 

“É um castigo mais pedagó-
gico”, argumentou o auditor-
-relator Rodrigo Raposo, sobre 
a ausência de torcida.

O prejuízo poderia ser maior, 
chegando a dez mandos de 
campo e multa de até R$ 100 
mil, uma vez que o clube foi 
denunciado no artigo 213 do 
CBJD (Código Brasileiro de Jus-
tiça Desportiva) que fala sobre 
“deixar de tomar providências 
capazes de prevenir e repri-
mir: desordens em sua praça de 
desporto; invasão do campo ou 
local da disputa do evento des-
portivo; lançamento de objetos 
no campo ou local da disputa 
do evento desportivo”.

Em sua defesa, representado 
pelo advogado Marcelo Men-
des, o Santos argumentou que 
colaborou com as detenções 
dos invasores, os identificou, 
abriu boletins de ocorrência e 
expulsou um deles de seu qua-
dro de associados, e por isso 
pediu absolvição.

Mesmo assim, a punição veio. 
O próximo compromisso do time 
em casa será o clássico contra o 
São Paulo, no dia 21, só que pelo 
Campeonato Brasileiro.

GuiLHERME DiONíziO/ ESTADãO CONTEúDO

A punição foi definida 
no início da tarde des-
ta quarta-feira (10), em 
julgamento

VIOLÊNCIA NO ESPORTE 
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O campeão olímpico Ítalo Fer-
reira ocupa a quarta posição e 
vai competir na primeira bateria

Championship Tour.
A primeira chamada para começar 

o desafio nos tubos de Teahupo´o, 
será às 7h15, desta quinta-feira no 
Taiti, 14h15 no Brasil.

Surfistas da “seleção brasilei-
ra” que disputaram os títulos 
mundiais de 2021 na estreia do 
formato mata-mata do Rip Curl 
WSL Finals, estão entre os top-
5 do ranking que vão defender 
suas classificações no Outerk-
nown Tahiti Pro.

O campeão olímpico Ítalo Fer-
reira ocupa a quarta posição e vai 
competir na primeira bateria, com 
o sul-africano Matthew McGillivray 
e outro brasileiro, Yago Dora. Quem 
vencer, avança direto para as oita-
vas de final, mas os perdedores têm 
uma segunda chance nos duelos 
homem a homem da repescagem.

A vice-campeã mundial de 2021, 
Tatiana Weston-Webb, está em 
terceiro no ranking e é a única 
que ganhou duas etapas este 
ano, em Portugal e na África do 
Sul. Ela foi escalada na quarta e 
última bateria da primeira fase, 
com as norte-americanas Lakey 
Peterson que está em sexto lugar 
e Courtney Conlogue, já fora da 
briga por vagas nas top-5. Tanto 
Tatiana, como Ítalo, confirmam 
seus nomes no Rip Curl WSL 
Finals nas semifinais do Outerk-
nown Tahiti Pro.

No entanto, uma combinação 
de resultados pode garantir suas 
classificações até antes disso. As 
participantes desta última etapa 
do CT 2022 nunca competiram 
nos temidos tubos de Teahupo´o, 
pois o último evento feminino 

da WSL no Taiti, aconteceu 13 
anos atrás. Se Tatiana vencer sua 
primeira bateria e passar direto 
para as quartas de final, a quar-
ta colocada no ranking, Stepha-
nie Gilmore, terá que chegar às 
semifinais para ultrapassá-la, a 
quinta, Brisa Hennessy, precisará 
chegar na final e Lakey Peterson 
vencer o campeonato. Se a brasi-
leira passar mais uma, já garante 
nas semifinais a vaga no Rip Curl 
WSL Finals.

O potiguar Ítalo Ferreira, cam-
peão mundial de 2019 e tercei-
ro no ranking de 2021 dominado 
pelo Brasil, com Gabriel Medina 
conquistando o tricampeonato na 
melhor de três com Filipe Toledo, 
chega ao Taiti ameaçado por três 
surfistas. O quinto colocado no 
ranking, Griffin Colapinto, já preci-

sa chegar às oitavas de final para 
ultrapassá-lo, o sexto, Kanoa Iga-
rashi, consegue isso nas semifinais 
e o sétimo, Callum Robson, só se 
vencer o Outerknown Tahiti Pro.

Se Ítalo vencer sua primeira 
bateria, ou passar pela repesca-
gem, já obriga Colapinto a chegar 
nas semifinais, Igarashi na grande 
final e tira Robson da briga. Se 
for para as quartas de final, o 
campeão olímpico só perderá sua 
vaga nos top-5 se Colapinto for o 
vice-campeão e Igarashi vencer 
o campeonato. Os irmãos Pupo 
têm chances matemáticas, mas 
Miguel e Samuel já necessitam da 
vitória em Teahupo´o. Além disso, 
se Colapinto passar uma bateria 
já tira o Samuca da briga e ele e 
Igarashi eliminam o Miguel nas 
quartas de final.

O Outerknown Tahiti Pro 
vai definir as seis últi-
mas vagas para a deci-
são dos títulos mundiais 

de 2022 no Rip Curl WSL Finals 
em Trestles, em setembro, na 
Califórnia. Filipe Toledo, Jack 
Robinson, Carissa Moore e Jo-
hanne Defay, já garantiram seus 
nomes entre os top-5 e as top-
5 nos rankings das dez etapas 
do World Surf League (WSL)  

Surfistas da “seleção 
brasileira” estão entre 
os top-5 do ranking que 
vão defender suas clas-
sificações

Fifa quer antecipar início da Copa do Mundo no Catar 
A Fifa está estudando mudar a data do 

início da Copa do Mundo do Catar. Inicial-
mente o primeiro jogo, que será disputado 
entre Catar e Equador, está marcado para 
segunda-feira (21), às 13h, logo após a ceri-
mônia de abertura, mas a ideia da entidade 
é antecipar a partida para domingo (20) às 
15h, no horário de Brasília.

A mudança será analisada nesta quin-
ta-feira (11) pelo Bureau do Conselho 
da Fifa, um órgão da entidade formado 
pelos presidentes das seis confedera-
ções continentais.

Catar e Equador já estão cientes da pos-
sibilidade e, assim como a Fifa, concordam 
com a alteração por acharem ser mais 
adequado fazer a cerimônia de abertura 
antes do primeiro jogo do Mundial.

Caso a mudança seja concretizada, a 
outra partida do grupo entre Holanda e 
Senegal deverá sofrer alteração para ser 
disputada em um horário de maior audi-
ência na Europa e na África. Vale lembrar 
que, anteriormente, a primeira partida da 
Copa do Mundo seria entre os holandeses 
e senegaleses.

A alteração gerará impacto aos clubes 
uma vez que a data de liberação dos atletas 
que vão para o Mundial continua prevista 
para 14 de novembro, um dia após o término 

do Campeonato Brasileiro.
A Seleção Brasileira estreia no Catar na 

quinta-feira (24) às 16h, contra a Sérvia, no 
Estádio Nacional de Lusail. A outra partida 
do grupo entre Suíça e Camarões será no 
mesmo dia, porém, às 7h.

Acomodação
Menor país a sediar uma Copa do Mun-

do, o Catar acomodará 24 das 32 seleções 
participantes em um raio de 10 km dentro 
de seu território, nas redondezas da capital 
Doha e seus subúrbios.

Apenas oito países, alguns deles po-
tencias do futebol, como Inglaterra, Ale-
manha e Bélgica, escolheram bases mais 
distantes. A seleção brasileira, por sua vez, 
optou pela proximidade e se hospedará no 
Westin Doha Hotel & Spa. Os treinos serão 
no Estádio Grand Hamad.

O cenário será bem diferente da última 
Copa do Mundo, realizada na Rússia, em 
2018, quando os participantes ficaram es-
palhados pela parte europeia do país. Algu-
mas bases tinham distância de até 2.100 km 
entre elas e exigiam deslocamento aéreo.

A Fifa trata a Copa do Mundo do Catar 
será a “mais compacta” desde a edição 
inaugural, em 1930, e não exigirá o uso de 
voos domésticos durante o torneio.
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A alteração gerará impacto aos clubes

Etapa decide últimas vagas 
do mundial de surfe
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divulgação

o evento tem como objetivo o resgate e a preservação do bolero tradicional

Bruna Oliveira plateia@emtempo.com.br |

Dheyson Lima/arte sem Fronteiras

Liceu Claudio 
Santoro conta 
com atividades 
gratuitas

SEMANA DAS ARTES

Em alusão ao dia Nacional 
das artes, comemorado no 
dia 12 de agosto, o liceu de 
artes e ofício Claudio San-
toro dá início a uma progra-
mação extensa de atividades 
artísticas, centralizadas no 
Centro de Convenções Prof. 
gilberto Mestrinho – Sam-
bódromo de Manaus.

a ação intitulada de Sema-
na das artes segue até sex-
ta-feira (12) com workshops, 
oficinas diversas, exposições 
de artes visuais e instrumen-
tos musicais, teatro e dança.

a programação diária se-
gue das 8h às 17h, com ações 
pontuais se estendendo até 
as 19h30. Cada atividade é 
realizada em blocos espe-
cíficos e na área externa  
do Sambódromo.

o diretor do liceu de artes 
e ofício Claudio Santoro, davi 
Nunes, ressalta que a Semana 
das artes traz o resultado do 
trabalho desenvolvido pelos 
alunos no primeiro semestre 
deste ano.

“Todos os instrutores das 
unidades da capital estão 
concentrados no Sambódro-
mo realizando as atividades 
com os alunos. um evento 
para mostrar a importância 
das atividades artísticas e 
culturais do liceu”, disse davi.

Entre as atividades, des-
taque para o desafio mu-
sical “Canta liceu”, que 
acontece na sexta-feira (12), 
das 15h às 17h, no Bloco E  
do Sambódromo

a Semana das artes tem o 
apoio da Secretaria de Cul-
tura e Economia Criativa, 
com entrada e participação 
gratuita nas oficinas. Para 
ter acesso à programação, 
basta entrar em contato 
pelo e-mail fc.liceu@cultu-
ra.am.gov.br ou pelos núme-
ros (92) 3232-2440, 99174-
5278 e 3232-1950.

   EM TEMPo 

a instituição Cultural arte 
Sem Fronteiras vai realizar, 
na próxima sexta-feira (12), 
uma audição para escolher 

novos bailarinos com intuito de 
compor o elenco sênior. 

a seletiva será feita na sede da 
companhia, localizada na avenida 
duque de Caxias, bairro Centro, 
Zona Sul de Manaus, a partir das 

Banda Treme Terra promove ‘Caravana dos coroas’ 
a banda Treme Terra promove 

neste sábado (13) o baile “Caravana 
dos Coroas”, em homenagem a to-
dos os “cabeças brancas”, com uma 
extensa programação que vai das 
10h até às 17, no clube da associa-
ção dos Empregados da Eletrobrás 
– amazonas Energia – aSEEl, na 
av. do Turismo, no bairro Tarumã,  
em Manaus.

o evento tem como objetivo o 
resgate e a preservação do bolero 
tradicional e terá como atrações 
o cantor Maykon Hossy (cover do 
Reginaldo Rossi) cantando suces-
sos inesquecíveis do saudoso Rei 
do Brega.

a cantora internacional Mary Ca-
pella cantando boleros latinos que 
foram sucessos nas vozes de gran-
des nomes como luiz Miguel, los 
Panchos e outros. a percussão ficará 
por conta do percussionista Carlos 
valdez, “expert” em músicas latinas, 
e a banda Treme Terra encerra a 

programação com ritmos variados 
como forró – relembrando alguns 
sucessos do grupo Carrapicho – to-
adas, samba e carimbó.

Para quem curte dançar o tradicio-
nal e velho bolero, pode se divertir 
levando seu par ou toda a família 
pois, além das atrações musicais, 
o local terá também seu campo de 
futebol e piscina liberados durante 
todo o dia, jogos de sinuca e dominó, 
aulas de ritmos latinos como bolero e 
bachata, com os professores: Naldo e 
dalva (da escola de dança Estrela da 
dança), Paulo Jr e Márcia Bindá (da 
academia arte da dança) e darlene 
e Watson. as mesas são liberadas.

o passaporte está sendo vendi-
do a R$60,00 através do telefone 
(92) 99114-3260 ou através do link 
https://bit.ly/ingressocaravanado-
coroas  ou na portaria, no dia do 
evento. Estudantes e maiores de 
60 anos pagam meia. associados 
do Clube não pagam.

a companhia já traba-
lhou ao lado de artis-
tas como Klinger araújo, 
márcia siqueira, Lucilene 
Castro, Zezinho Corrêa  e 
James rios

bolERo 

19h. o processo seletivo será con-
duzido pelo coreógrafo e fundador 
da companhia, Wilson Júnior.

de acordo com Wilson, a sele-
tiva será destinada para homens 
e mulheres a partir dos 15 anos, 
e necessário pagar uma taxa de 
R$ 10,00.

Em caso de aprovação, o bailarino 
e a bailarina precisam ter amor à 
dança, vontade de aprender e dis-
ponibilidade, tendo em vista que a 
companhia fará parte de grandes 
eventos no exterior.

além de integrar o elenco prin-
cipal do arte Sem Fronteiras, os 
bailarinos terão atividades ex-
tracurriculares fornecidos pe- 
la instituição.

“Nós estamos fechando parcerias 
com alguns consulados, em contra-
partida teremos aulas de espanhol. 
Já estou fechando essas tratativas 

para poder dar o melhor para nos-
sos alunos”, disse.

Wilson Junior desejou sucesso 
aos candidatos que vão fazer a 
seletiva e reitera. 

“Não tenho dúvidas que todos 
farão um grande trabalho conosco, 
e claro, tudo isso será feito com 
muito amor, carinho e humilda-
de. afinal, o arte Sem Fronteiras 
sempre está presente nos grandes 
eventos locais e nacionais”, explica.

Arte Sem Fronteiras
Fundada em 2008, a instituição 

Cultural arte Sem Fronteiras con-
quistou respeito e seu espaço no 
universo da dança ao longo dos 
anos. Em 2021, o grupo conquistou 
o segundo lugar da categoria duo 
Sênior – danças Populares no Fes-
tival de dança de Joinville.

Em 2022, o grupo apresentou seis 

coreografias, cinco assinadas pelo 
produtor Wilson Júnior e uma pelo 
coreógrafo Rafael Fabrício, profes-
sor de danças urbanas.

Foram elas:  Santeira de Papa 
legba (Sênior), Nor (Júnior), Sete 
Flechas (Sênior), lamento de Raça 
(Sênior),  Caribe Somos (Sênior) e 
Serpente dinahí (Sênior). 

a companhia já trabalhou ao lado 
de artistas como Klinger araújo (in 
Memorian), Márcia Siqueira, lu-
cilene Castro, Zezinho Corrêa (in 
Memorian) e James Rios. 

o arte Sem Fronteiras também 
participou do Festival Folclórico de 
Parintins e defendeu as cores dos 
bois Caprichoso e garantido.

o grupo também coleciona no 
currículo uma participação no 
Toronto Brazilfest, no Canadá, e 
no Festival da Cultura Brasileira, 
na Áustria.

Arte Sem Fronteiras 
seleciona bailarinos 

fdsa
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a seletiva será destinada 
para homens e mulheres 
a partir dos 15 anos
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Pelo menos 11 pessoas mor-
reram e 13 ficaram feridas 
por bombardeios russos 
no distrito ucraniano de 

Nikopol, na região de Dnipro, no 
Sul do país.

“O inimigo atingiu o distrito duas 
vezes com o Grad MLRS [siste-
ma de lançamento múltiplo de 
mísseis], disparando 80 mísseis 
contra bairros residenciais”, disse 
Valentyn Reznichenko, chefe da 
Administração Militar Regional 
de Dnipro.

Os russos “lançaram um ataque 
deliberado e insidioso, enquanto 
as pessoas dormiam em suas ca-
sas. As comunidades de Marha-
nets e Myrove foram atacadas”, 
afirmou Reznichenko.

Em Marhanets, dez pessoas 
morreram e 11 ficaram feridas. 
Dez moradores foram hospitali-
zados, sendo que sete estão em 
estado grave.

Mais de 20 blocos de aparta-

Ataque ocorreu no distri-
to ucraniano de Nikopol, 
no Sul do país

Bombardeios russos deixam pelo 
menos 11 mortos em Dnipro

mentos, um centro de serviços 
administrativos, o Palácio da Cul-
tura, duas escolas, o edifício da 
Câmara Municipal e outras ins-
talações administrativas foram 
danificados.

Uma linha de transmissão elé-
trica foi afetada, deixando milha-
res de moradores de Marhanets 
sem energia. Equipes de emer-
gência e eletricistas trabalham 
para reparar os danos. 

“Uma mulher foi morta em 
Vyshchetarasivka, na comuni-
dade de Myrove. Sua casa foi 
completamente destruída por 
um projétil inimigo”, disse Rez-
nichenko.

Na área, um casal ficou ferido, 
enquanto 11 casas particulares 
e gasodutos foram danificados. 
Cerca de mil pessoas ficaram sem 
abastecimento de gás natural.

A vizinha região de Zaporijia, já 
controlada em parte por tropas 
russas, sofreu nos últimos dias 
fortes ataques que tentam deter 
uma contraofensiva ucraniana.

A Rússia lançou, em 24 de fe-
vereiro, uma ofensiva militar na 
Ucrânia que já matou mais de 5 
mil civis, segundo a Organização 
das Nações Unidas (ONU), que 
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Em Marhanets, dez pessoas morreram e 11 ficaram feridas

REPRODUçãO 

alerta para a probabilidade de 
o número real ser muito maior.

A ofensiva militar russa causou 
a fuga de mais de 16 milhões de 
pessoas, das quais 5,7 milhões 

para fora do país.
De acordo com a ONU, 15,7 mi-

lhões de pessoas necessitam de 
assistência humanitária na Ucrânia.

A invasão russa foi condenada 

pela comunidade internacional, 
que respondeu com o envio de 
armamento para a Ucrânia e o 
reforço de sanções econômicas 
e políticas a Moscou.



Em 26 de julho, a coluna abor-
dou por aqui a questão do fu-
tebolês nas transmissões de 
futebol. De como as mesmas si-
tuações vieram a receber outras 
denominações no decorrer dos 
tempos. Algumas, para o bem, e 
outras para o nada ver, colocadas 
por treinadores e analistas.

Foi destacado, por exemplo, 
que expressões como “chega 
junto”, “marca em cima”, “não dá 
espaço”, “toca curto”, “retranca”, 
“de primeira”, inclusive sistemas 

de jogo, continuam com igual sig-
nificado, só que vieram a receber 
todo um tom afetado e arrogân-
cia.

Agora o que se ouve, como aqui 
se destacou, é jogador tridimen-
sional ou híbrido, fluxo de mar-
cação, box to box, paralela cheia, 
pirâmide invertida, futebol anê-
mico, plano aéreo, marcação es-
pelhada, linhas altas, linhas bai-
xas, flutuação, jogo posicional...

Isto para chegar em um re-
cente fato no jornalismo da 

Band, em São Paulo.

Nesta última terça-feira, de-
vidamente autorizado por seus 
superiores, Eduardo Oinegue, 
um dos titulares do “Jornal da 
Band”, se reuniu com alguns 
editores para uma conversa so-
bre jornalismo. Os de nariz tor-
cido, claro, preferiram classificar 
como “aula”.

Mas foi um encontro que o Oi-
negue promoveu, para colocar 
sua opinião a respeito de alguns 

termos usados na TV, que ele 
entende não precisam ser refor-
çados ou podem muito bem ser 
evitados. Usou de exemplos: por 
que não região dos Jardins, em 
São Paulo, em vez de “bairro no-
bre”? Dinheiro é sempre dinhei-
ro. Então pra que falar “dinheiro 
vivo”. Coisas assim.

Só pediu mais objetividade. A 
linguagem direta, aquela que o 
telespectador entende. Nada de 
firula ou sofisticação. Está erra-
do? Certeza que não.

Intercâmbio
Em uma prática rotinei-

ra do jornalismo da Record, 
a repórter Jessika Cruz, da 
TV Atalaia, está passando 
um período em São Paulo 
e participando de progra-
mas, como “Balanço Geral” e  
“Cidade Alerta”.

Olho nela.

E aí?
Por acaso alguém tem notí-

cias da Copa do Brasil, cujos 
direitos de transmissão só 
valem até o final deste ano?

Até agora, agosto em curso, 
de oficial não tem nada. A to-
dos passa a impressão de dei-
xar como está pra ver como é 
que fica.

Fato novo
Tudo caminha para uma re-

novação automática com a 
Globo, que sempre se mos-
trou a mais interessada.

No entanto, se existe algo 
diferente no tabuleiro, é o 
SBT se mexendo um pou-
co e querendo assuntar  
alguma coisa.

Poderosa
A televisão tem o dom de, 

às vezes, operar alguns mi-
lagres. Por exemplo, alguém 
aparecer ao mesmo tempo 
em lugares diferentes. No  
caso, canais.

Na terça-feira, lá estava a 
experiente Selma Egrei, como 
Norma, na reprise de “Amor 
Sem Igual”, da Record, e Ma-

riana, em “Pantanal”, da Globo.

No elenco 
Eduardo Semerjian tam-

bém integra o elenco de “Não 
Foi Minha Culpa”, série que 
narra histórias de vítimas de 
feminicídios e violência con-
tra mulheres, já disponível  
no Star+.

No episódio “Joana”, faz o 
advogado de defesa de dois 
jovens que assassinam uma 
garota trans, interpretada por 
Gabrielle Joie.

Não conta pra ninguém
A Rede TV! está tentan-

do fechar um acordo com 
a NFL. Um contrato longo 
para transmissões nos finais  
de semana.

Até aqui, ainda na mensa-
gem do “não conta pra nin-
guém”, mas como vazou e 
todo mundo já sabe, a qual-
quer momento deve sair al-
guma coisa de forma oficial.

E outra
Existe um movimento na 

Rede TV!, especialmente por 
parte da sua direção de jor-
nalismo, para que o “Opera-
ção de Risco” tenha seu horá-
rio ampliado. E isso tanto no 
inédito dos sábados como na 
reprise das sextas-feiras.

O programa, sempre com a 
marca de 2,5 pontos, é hoje a 
maior audiência da casa.

Porta em porta
A direção da TV Jovem Pan, 

já de alguns dias, tem desen-
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volvido esforços na tentativa 
de formar ou até ingressar 
em um pool para transmissão 
de debates.

Nada até agora. A informa-
ção é que não teve acordo 
com nenhum dos já formados. 

Motivo de festa
A Globo comemorou muito 

a vitória sobre o SBT, terça-
-feira, no confronto de sua 
dramaturgia contra “um dos 
principais clássicos do fute-
bol brasileiro” – Flamengo e 
Corinthians, pela semifinal  
da Libertadores.

Tanto em São Paulo quan-
to no Rio, “Pantanal” e “Filhas 
de Eva” ganharam do futebol. 
Média de 26 pontos com 39% 
de participação, e 25 pontos 
com 35% de participação, res-
pectivamente.

Adendo
A Globo reforça que a sua 

liderança, durante o jogo, 
terça-feira, no Painel Na-
cional de Televisão (PNT) foi  
ainda maior.

Alcançou 25 pontos de mé-
dia com 39% de share no ho-
rário, 32% (+6 pontos) supe-
rior à do jogo (19 pontos com 
29% de participação).

Novidade do elenco
Luisa Arraes é uma das no-

vidades da segunda tempo-
rada de “Cine Holliúdy” na 
Globo, com estreia dia 23, no 
papel de Francisca, filha bas-
tarda de Olegário (Matheus 
Narchtergaele) com a mere-
triz Madalena (Luiza Tomé). 
Vai à cidade em busca de  
seu pai.

 Esperta, questionadora e 
dona de ideias novas e pro-
gressistas, passa a colaborar 
para o sucesso das películas 
de Francis (Edmilson Filho).

Plateia
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Por: Flávio Ricco  |  Colaboração: José Carlos Nery

·Neste próximo sábado, quando 
faltarão 100 dias para o início da 
Copa do Mundo, a rádio Bandeiran-
tes lança o “RB no Catar”...

·... Produzido e apresentado pelos 
integrantes da equipe de esportes, 
o programa terá exibição semanal...

·  ... O conteúdo será veiculado 
aos sábados em sua programação 
no “Mundo dos Esportes”, que co-
meça às 13h.

·Confirmado: Jésus Mosquéra foi 
anunciado ontem novo chefe de 
redação da Jovem Pan em Brasília.

·Vinícius Moura é o novo narrador 
dos canais de esporte da Disney...

·... Estreia sábado, às 11h, na partida 

entre Wolverhapton x Fulham, pela 
Premier League.

·“De Artista e Louco Todo Mundo 
Tem Um Pouco”, com Aldine Muller, 
Gil Teles e Juliana Fontana, estreia 
nesta sexta-feira, 21h no Teatro Bibi 
Ferreira...

· ... A temporada em São Paulo vai 
até 15 de outubro.

·Até para serenar ainda mais os 
ânimos, a Globo postou um vídeo 
com Jade Picon “bem interessada 
atentíssima nos conselhos de Edu-
ardo Milewicz”...

 ... Ele, que vem a ser o prepa-
rador de elenco de “Travessia”, 
tem trabalhado com a Jade para 
encontrar o melhor tom da per-

sonagem, a Chiara.

 Hoje, dois novos episódios de 
“Rensga Hits!” estarão disponíveis 
no Globoplay.

C´est fini
Luciano Tigre, ex-militar do 

exército, piloto e especialista 
em bushcraft que usa técnicas 
primitivas aprendidas com indí-
genas, e Rene Murad, caçador e 
sobrevivencialista, que esteve na 
primeira temporada de “Largados 
e Pelados Brasil”, são os novos 
protagonistas de “Desafio em 
Dose Dupla Brasil”. A produção 
estreia dia 10 de setembro na 
plataforma discovery+.

 
Ficamos assim. Mas amanhã tem 

mais. Tchau!

Bate Rebate
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A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Per-

manente de Licitação – CPL, AVISA para conhecimento dos interessados, 

que realizará procedimento licitatório, na modalidade CONCORRÊNCIA 

Nº 002/2022 – CPL/EIRUNEPÉ, Tipo: MENOR PREÇO GLOBAL, na 

sede da CPL, localizada na Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Auto Posto 

Daniel – Centro, Eirunepé-AM, no dia 12/09/2022, às 09:00h (horário 

local), destinada a selecionar a melhor proposta para CONTRATAÇÃO 

DE EMPRESA PARA OBRAS E SERVIÇOS DE ENGENHARIA PARA 

RECUPERAÇÃO DO SISTEMA VIÁRIO, COM SERVIÇOS DE PAVIMEN-

TAÇÃO ASFÁLTICA NO MUNICÍPIO DE EIRUNEPÉ/AM.

Os interessados poderão obter informações e cópia do edital completo 

na Sala da CPL, a partir do dia 12/09/2022, das 08:00 às 13:00 horas, 

em dias úteis.

Eirunepé/AM, 10 de agosto de 2022.

 

FRANCISCO CLEY TABOSA DA SILVA

Presidente da Comissão Permanente de Licitação

Av. Getúlio Vargas, s/n, sala 1, Posto Daniel – Centro. CEP: 69880-000 - EIRUNEPÉ/AM

AVISO DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 002/2022 – CPL/EIRUNEPÉ

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
CPL 

EIRUNEPÉ/AM

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

José Maria Câmara de Oliveira, torna público que recebeu do IPAAM,  a 
Licença Ambiental Única de Supressão Vegetal  n.°  185/022,  que autoriza 
a supressão vegetal para atividade lavra a céu aberto sem beneficiamento 
( extração de saibro e laterita) em uma  aérea  de 0,7380ha, localizada 
na Estrada Manoel Urbano, (AM – 070) km 82, Bairro Deus e Fiel, Zona 
Urbana,  Manacapuru- AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.  

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Luciano Ferreira Barbosa, torna público que recebeu do IPAAM, a Li-
cença Ambiental Única de Supressão Vegetal  n.°  158/2022, que autoriza 
a atividade de uso alternativo do solo para  implantação da atividade de 
lavra a céu aberto sem beneficiamento (extração de areia) em uma área 
contemplada de  4,4460ha, localizada  na Rodovia AM – 352, (Estrada de 
Novo Airão – AM), km 16,5; Comunidade Monte Sinai , Zona de Expansão 
Urbana, Bairro Deus e Fiel, Zona Urbana,  Manacapuru/AM, para Supressão 
Vegetal, com validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

RIO NEGRO GESTÃO E COMERCIO DE PRODUTOS AGROFLORESTAIIS 
LTDA, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n° 
247/2022, que autoriza a exploração florestal por meio  Plano de Manejo 
Florestal Sustentável de Maior Impacto, com  Unidade de Produção Flo-
restal – UPF  02  de  1.046,9373 ha,  e  Área  de Efetiva  Exploração 
Florestal de  952,2845 ha,  cujo volume a ser explorado é de 23.799,8133 
m³,   localizada  na Margem Direita do  Rio Aquiri, Ramal do Boi ,  Zona 
Rural,  Lábrea-AM., para  Exploração Florestal, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Luciano Ferreira Barbosa, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença de Ope-
ração n.° 216/2022, que autoriza a lavra de areia a céu aberto sem beneficiamento, 
em uma área de 4,4061ha, localizada na Estrada Novo Airão Km 16,5 – Comunidade 
Monte Sinai,  Zona de expansão urbana, nas coordenadas geográficas: S- 1 60° 
42’42,785” W 39 10 8, 394”S; S-2 60° 42’ 43,245”W 3° 10’ 7,182”S; S-3  60° 42’ 46, 
859”W 39 10 7, 252”S; S-4 60° 42’45, 334”W, 3° 10’10,917”S; S-5 60° 42’44,324”W 
3° 10’ 15, 464” S ; S-6 60° 42’44, 731” W 3° 10’ 15, 472” S ;  S-7 60° 42’ 49, 599”  
W  3° 10’ 15, 573’ S ; S-8 60° 42’ 50, 416” W  3° 10’ 7, 086” S; S-9 60° 42’ 41,221” 
W  3° 10’ 7 086” S  S-10  60° 42’ 41 221” W 32 10’ 10 056” S  S-11 60° 42’ 41 221” 
W  32 10’ 10 056” S  S-12  60°  42’41, 22’1” W  3° 10’ 11, 544” S; S-13 60° 42 
41, 250”W  3° 10’11, 419” S ; S-14 60° 42’ 41, 729’ W  3° 10’11, 755” S; conforme 
Processo  ANM N° 880014/2018 – Município de Manacapuru/AM, para Lavra a céu 
aberto sem beneficiamento, com validade de 02 Anos.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

José Maria Câmara de Oliveira., torna público que recebeu do IPAAM,  a Licença 
de Operação n.°  212/2022,  que autoriza a lavra de saibro/laterita, numa aérea  de 
4,4195 ha, localizada na Estrada Manoel Urbano (AM – 070) km 82, Bairro Deus  é 
Fiel , nas coordenadas geográficas: M-1 60° 38’ 41, 05” W 3° 16’ 17, 18“S; M-2 60° 
38’39,39” W 3° 16’ 19,85”S; M-3 60° 38’ 39, 88”W 3° 16’20,20” S; M-4 60° 38’ 0,05” 
W , 3°  16’ 20,33” S; M-5 60° 38’52,02” W 3° 16’26,97” S ; M-6  60°  38’53,77” W 3° 
16’24, 31” S – Processo ANM 880.237/2021, Município de Manacapuru- AM, para 
Lavra a céu aberto sem beneficiamento, com validade de 02 Anos.  


